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A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      10º SorTeio - 15/07/2019

9º CONTEMPLADO:
Luis Carniel
Sobradinho

Centro Serra se veste de branco para o inverno
>> Temperaturas extremamente baixas foram registradas em todas as cidades da re-

gião. Em Sobradinho, por volta das 5h, o termômetro marcou – 0.6. A grande massa de ar 
polar que se intensificou na quarta-feira, 3, segue derrubando ainda mais a temperatu-
ra. Sensação térmica, nesta sexta-feira, 5, pode chegar a – 10 nos municípios do Vale do 
Rio Pardo. Próxima semana deve ter temperatura mais amena, afirmam meteorologistas.

Força Tarefa para 
terminar com a 
baderna no Centro
>> SOBRADINHO Brigada 
Militar, Conselho Tutelar, 
Polícia Civil, Ministério Público 
e Judiciário podem se unir 
para coibir perturbação do 
sossego dos moradores da 
área central da cidade.
Página 3
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>> SOBRADINHO   O emedebista destacou que eleições deveriam ser despolarizadas

“Eu sou soldado de uma coligação”, 
diz Armando Mayerhofer

CENTRAL DE VAGAS
EDUCAÇÃO INFANTIL

CENTRAL DE VAGAS

ATENÇÃO, PAPAIS E MAMÃES: 
HÁ NOVAS REGRAS DE INSCRIÇÃO QUE GARANTEM VAGAS 

NA EDUCAÇÃO INFANTIL DA REDE MUNICIPAL.

 As inscrições serão realizadas até 30 de novembro, exclusivamente na 
Secretaria de Educação, somente pelos pais ou responsáveis legais da criança.

 
A Secretaria de Educação lembra que as inscrições somente serão aceitas 
após o nascimento da criança. Portanto todos os pais que já inscreveram 

seus �ilhos e estão na lista de espera deverão refazer a inscrição.

 As inscrições serão realizadas até 30 de novembro, exclusivamente na 

O atual vice-prefeito e 
secretário de Finan-

ças e Planejamento do 
município de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer (MDB), deu sequên-
cia, nesta sexta-feira, 
28, à série de entrevis-
tas da Rádio Gazeta FM 
e Jornal Gazeta da Ser-
ra com possíveis pré-
-candidatos à chapa ma-
joritária nas Eleições de 
2020. Mayerhofer des-
tacou pontos sua traje-
tória política. “Minha fa-
mília sempre foi mili-
tante do MDB. Naquela 
época, quando eu ainda 
morava no Arroio do Ti-
gre, o João Dalci sentava 
com a gente e conversa-
va muito. Aderi à campa-
nha dele, no PDS, e meu 
pai, que era MDB, teve 
que me acompanhar, 
pois tínhamos aposta-
do”, disse. Em seguida, 
transferiu o título para 
Sobradinho, onde se fi-
liou ao PP. “Quis o desti-
no que eu voltasse à si-
gla do meu pai. A políti-
ca passa, mas as amiza-
des ficam. Tive uma re-
ceptividade muito gran-
de no MDB, quando me 
filiei. Eu tinha uma par-
ceria muito grande com 
o Maninho. Brigávamos 
em tempo de campanha, 

mas depois jantávamos 
juntos”, comenta.

Segundo Mayerho-
fer, muitas pessoas não 
apostavam no bom rela-
cionamento entre ele e o 
prefeito Maninho. “Isso 
não se confirmou, pois 
temos uma ótima afini-
dade. Eu almoço pen-
sando na prefeitura, jan-
to pensando na prefeitu-
ra e vou dormir pensan-
do na prefeitura. Me pro-
pus a fazer um trabalho 
e tenho muita responsa-
bilidade no que me pro-
ponho”, comenta.

No passado, quando 
liderava o PP, Mayerho-
fer afirma que se doa-
va muito, e era questio-
nado pela própria espo-
sa: “Será que eles farão 
mesmo por você?”. O vi-
ce-prefeito destaca que 
não foi ajudado por algu-
mas pessoas do próprio 
partido. “Havia um acor-
do que eu disputaria a 
campanha em 2013, mas 
tive de passar inclusive 
por convenção. “Eu não 
tinha me preparado, per-
di meu candidato a vice, 
e percebi que os generais 
não estavam na batalha. 
Senti muita falta da mi-
litância do ex-prefeito 
Miguel Vieira, do qual 
fui secretário por mui-

to tempo, e até procurei 
ele para que ele me aju-
dasse na campanha. Ele 
me falou para renunciar, 
e disse que eu perderia 
as eleições. Mas eu con-
tinuei. Foi uma campa-
nha bonita, limpa...o Mi-
guel teve uma certa fal-
ta de consideração por 
tudo o que eu havia fei-
to por ele. Mas meu co-
ração não guarda má-
goa”, diz.

Sobre a possibilida-
de de ser candidato, Ar-
mando Mayerhofer, des-
taca que não tem certeza 
de que concorrerá, uma 
vez que tudo é uma ques-
tão de consenso, pois a 
coligação é grande e ati-
va. “Os partidos têm no-
mes muito fortes. Qual-
quer um deles represen-
tará muito bem a nos-
sa coligação. Além das 
pessoas que apareceram 
na reportagem do jornal 
Gazeta da Serra, muitos 
outros nomes não cita-
dos podem disputar os 
pleitos”, afirma. O eme-
debista destacou que é 
importante se despolari-
zar as Eleições, cada vez 
com mais partidos par-
ticipantes. “Todos têm 
muita importância para 
o município”, diz.

Conforme Armando, 
desde o começo optou 
por desempenhar suas 

funções de forma técni-
ca e política na prefeitu-
ra. ”Quando iniciamos o 
governo atual, o prefeito 
Maninho ficou respon-
sável por quatro secre-
tarias e eu também por 
quatro. Com isso foi pos-
sível fazer uma grande 
economia. O vice-prefei-
to precisa ser, também, 
no meu ponto de vista, 
secretário”, diz.

Interior e cidade
O vice-prefeito sa-

lientou que se procu-
rou atender tanto o in-
terior quando a área ur-
bana durante a Adminis-
tração Municipal. “Esta-
mos investindo muito na 

cidade, mas precisamos 
também olhar para o in-
terior. Para que o produ-
tor fique na agricultura é 
preciso dar condições a 
todos, como estradas e 
afins”, disse. Mayerhofer 
destacou muitas ações 
de governo realizadas 
durante a atual Adminis-
tração. “Estamos com vá-
rias frentes de trabalho, 
investindo na qualifica-
ção de pessoas, nas áre-
as de Saúde, Assistência 
Social, Educação, Agri-
cultura e melhorias na 
cidade”, salienta. “Hoje 
estamos focados na Ad-
ministração Municipal 
para fazer o melhor por 
Sobradinho. Num segun-

do momento, veremos 
a questão das eleições”, 
complementa.

Emoção
Ao final da entrevista, 

Mayerhofer se emocio-
nou ao lembrar da época 
em que trabalhou como 
professor em Linha Her-
val, na década de 80. “Eu 
ia até o local de bicicle-
ta, e tinha que amarrar 
o pneu da minha bicicle-
ta, pois não tinha dinhei-
ro para arrumar. Meu pai 
sempre trabalhou muito, 
às vezes colocava uma 
lata de melado nas cos-
tas para vender e com-
prar passagem para eu 
estudar”, disse.

RAPHAEL CAPELARI
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“Força tarefa” combaterá algazarra 
na Avenida João Antônio
>> SOBRADINHO   Audiência Pública realizada pela Câmara de Vereadores abordou o 
assunto. O debate definiu uma série de ações a serem realizadas

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com

A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul, alerta toda a 
população do município para continuar, de forma permanente, com a 

mobilização pelo combate ao mosquito Aedes Aegypti, que é transmissor 
da dengue, zika e chikungunya, doenças que podem gerar outras enfermidades, 

como microcefalia e Guillain-Barré.

As principais ações de combate ao mosquito Aedes Aegypti e eliminação 
das arboviroses, como zika, dengue e chikumgunya, acontecem por diversas 
formas. A principal delas é atuação consciente e permanente da população.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

A Câmara de Verea-
dores de Sobradi-

nho promoveu, na últi-
ma terça-feira, 2, uma 
Audiência Pública para 
debater o projeto que 
pretende regulamen-
tar o horário de funcio-
namento de bares e si-
milares. O evento, que 
se estendeu até pou-
co mais de 21h, reuniu 
moradores que recla-
mam do excessivo baru-
lho do centro da cidade, 
representantes dos es-
tabelecimentos, da Ca-
ciss, da Brigada Militar, 
do Conselho Tutelar, do 
Executivo e vereadores. 
Cada setor teve cinco 
minutos para se mani-
festar.

Um grupo de mora-
dores, representado 
por Leila Antônio e Igor 
Pizzutti, apresentaram 
um longo relato com co-
pias de leis já existentes 
que tratam da poluição 
sonora e reafirmaram 
os problemas que en-
frentam. Olavo Cipran-
di, morador das proxi-
midades de um posto 
de combustível, rela-
tou que em alguns casos 
a aglomeração no local 
dura até o amanhecer, 
importunando os vizi-
nhos. Já o representante 

dos bares, Douglas Var-
gas da Silveira, sugeriu 
novos horários para os 
estabelecimentos, com 
fechamento mais tar-
de que o proposto pelo 
projeto do Executivo. 
Pela proposta, de do-
mingo a quinta, as ati-
vidades encerrariam às 
2 da manhã e nas sex-
tas, sábados e vésperas 
de feriados, às 4 da ma-
nhã, com 30 minutos de 
tolerância.

O projeto que trami-
ta na Câmara prevê o fe-
chamento a meia-noi-
te e meia, de domingo 
à quinta, e às duas da 
madrugada nas sextas, 
sábados e vésperas de 
feridos, também com 
meia hora de tolerân-
cia. Os representantes 
dos estabelecimentos 
também afirmam que 
o problema maior não 
é causado pelos clien-
tes e sim por pesso-
as que frequentam as 
ruas, entre eles, adoles-
centes. Eles, ainda, de-
fenderam a instalação 
de um posto policial no 
centro. Também se ma-
nifestaram a presiden-
te do Conselho Muni-
cipal e da Associação 
de Turismo do Centro 
Serra, Tatiana Lisbôa, e 
o presidente da Caciss, 
Emerson Torrel.

Ambos se posiciona-
ram contra o projeto do 

Executivo por enten-
der que poderia afetar 
a economia da cidade, 
lembrando que Sobra-
dinho recebe muitos vi-
sitantes e que os restau-
rantes fazem parte do 
setor de turismo. Além 
do presidente do Legis-
lativo, também se mani-
festaram os vereadores 
Valdecir Bilhan, Adão 
Weber, Eder Librelotto 
e Luiz Freitas. Eles de-
fenderam maior fisca-
lização da Brigada Mi-
litar apontando como 
problema maior a aglo-
meração de pessoas nas 
ruas. Citaram a expe-
riência de Santa Cruz, 
onde uma força tarefa 
teria resolvido o proble-
ma. O vereador Elemar 
Lazzari não participou 
da audiência.

A coordenadora do 
Conselho Tutelar, Lize-
lia Vieira, afirmou que 
não é função do órgão 
fiscalizar as ruas à noi-
te em busca de adoles-
centes ou crianças de-
sacompanhadas. Mas 
garantiu que os conse-
lheiros podem ser acio-
nados pela Brigada Mi-
litar quando houver um 
flagrante para a adoção 
das medidas legais. Já o 
sargento Rodrigo Nasci-
mento falou em nome 
da Brigada Militar. Ele 
fez um longo relato das 
ações já desenvolvidas 

apesar do pouco efeti-
vo da corporação.

Revelou que 40 equi-
pamentos de som se 
acumulam no quartel 
de Sobradinho, resulta-
do de apreensões feitas 
no centro e nos bairros 
da cidade. Isso incluiu, 
inclusive, aparelhos de 
som residenciais. Se-
gundo ele, a maioria 
dos problemas de po-
luição sonora são cau-
sados por visitantes de 
outros municípios que 
se instalam no centro 
da cidade. Ele também 
defendeu a criação de 
uma força tarefa que 
reúna desde o Conse-
lho Tutelar, a própria 
Brigada Militar, Minis-
tério Público e Judici-

ário para intensificar a 
fiscalização das ruas e 
garantir mais agilida-
de na punição dos in-
fratores. Não ficou cla-
ro quem vai tomar a ini-
ciativa para criar o gru-
po de trabalho.

Para ele, além disso, 
é importante a aprova-
ção de um projeto que 
limite o funcionamen-
to dos bares. Ele suge-
riu o aprofundamento 
do debate para melho-
rar o projeto do Execu-
tivo. No final, o presi-
dente da Casa, Tuki Si-
man, tentou elaborar o 
esboço de um acordo 
entre os moradores e 
os donos de bares sobre 
o horário de funciona-
mento dos estabeleci-

mentos. Chegou a haver 
um entendimento sobre 
o horário de domingo a 
quinta, mas não para os 
finais de semana. “Pre-
cisamos encontrar so-
luções que agradecem 
a todos os envolvidos”, 
comentou. 

O vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer, dis-
se que não descarta a 
possibilidade de retirar 
o projeto de tramitação 
para ser reestudado. Já 
os vereadores estudam 
a possibilidade de se 
reunir novamente com 
os representantes da 
comunidade para dis-
cutir o assunto. Outra 
possibilidade é apre-
sentação de emendas 
pelos vereadores.

VINÍCIOS RECH
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L. FREITAS
& CIA LTDA

REVENDEDOR STIHL

ASSISTÊNCIA TÉCNICA AUTORIZADA 
TRAPP, BRANCO E STIHL

Parabéns,
EMATER!

São 60 anos de muita história e 
parceria com o homem do campo.

Aproveitamos o encejo para renovar 
nossos votos de estima e vida longa à entidade.

Av. João Maieron, 99 - B. Maieron - Sobradinho
Fone: 51 3742 1310 | lfreitasmatriz@yahoo.com.br

Artefatos de Cimento
51 3742 1511

Dando sequência à 
série de entrevis-

tas da rádio Gazeta FM, 
o vereador Valdecir Bi-
lhan (PTB), “Cili”, des-
tacou a pujança do Par-
tido Trabalhista Brasi-
leiro em Sobradinho, 
que injeta mais de R$ 
1 milhão por ano no 
município, por inter-
médio da “Família Mo-
raes”. Sobre a terceira 
via, Cili destacou que é 
uma alternativa. “Hoje 
o PTB para o lado que 
for leva em torno de 
1.200 votos. Tem mui-
to partido grande que 
quer concorrer sozi-
nho, e eu desafio es-
tes grandes a fazerem 
isso. Hoje em dia não se 
vota em sigla, mas em 
pessoas”, disse. Bilhan 
falou que atualmente, 
o PTB é situação, mas 
também faz cobranças 
à Administração. “Pre-
cisamos fomentar a 
Construção Civil. Isso 
gerará empregos e au-
menta a arrecadação. 
É uma corrente muito 
grande”, comenta.

O vereador confes-
sou que já se reuniu 
com partidos chama-
dos “Nanicos”, como o 
PSDB e o PSB em So-
bradinho. “Realmente, 
temos nos opostos PP 
e MDB. Precisamos en-
contrar novas ideias e 
coligações para somar 
ao município”, frisa. Cili 
salientou as obras que 
tiveram verbas obtidas 
por deputados do PTB. 
“Temos várias frentes 
de trabalho. Não adian-
ta chegar no gabine-
te dos Moraes e pedir 
emendas, pois eles vão 
ligar para saber se é de 
fato um pleito do parti-
do”, comenta.

Sobre a possibilida-
de de ser candidato a 
prefeito ou vice, Val-
decir Bilhan salientou 

que estaria preparado 
para concorrer a qual-
quer cargo, mas foi re-
ticente quando à dispu-
ta para a chapa majori-
tária. “Hoje eu sou can-
didato a vereador. Só 
vou concorrer se tiver-
mos uma ótima coliga-
ção, com ideais bem de-
finidos”, comenta.

Nos bastidores, Cili 
destacou que os par-
tidos “nanicos” estão 
esperando a definição 
do PTB para declara-
rem seu apoio a A ou B. 
“O PTB é a própria ter-
ceira força em Sobra-
dinho. Temos sim uma 
quantidade de filiados 
que vai à luta, carre-
ga bandeiras e visita 
as casas dos eleitores”, 
comenta.

Sobre sua atuação na 
Secretaria de Obras de 
Sobradinho, no passa-
do, Cili destacou que 
trabalhava aos finais 
de semana, fora de ho-
rário, colocando a mão 
na massa. “Foi bastan-
te complicado, até aci-
dente eu sofri, mas eu 
sempre fazia o possível 
para os moradores de 
nosso município”, cita.

O petebista teceu 
críticas a respeito da 
Fiscalização Munici-
pal, que segundo ele 
faz exigências bastan-
te grandes. “Não tem 
como se produzir com 
essas Leis. Não sou 
contra a vigilância, mas 
é preciso ter bom sen-
so. Temos visto as lojas 
vazias, o pessoal está 
todo com freio de mão 
puxado. Temos de aju-
dar o interior, com di-
versificação e coloca-
ção destes produtos no 
mercado”, explica.

O vereador Valde-
cir Bilhan salientou 
que atualmente está 
se preparando para 
concorrer a vereador, 
a menos que o parti-
do e a coligação firma-
da escolham seu nome 
para a chapa majoritá-
ria. “Todos nos conhe-
cem, sabem do poten-
cial do PTB. Somos as-
sediados durante todo 
o ano. Quando esta-
mos em um lado, luta-
mos por ele e realmen-
te fazemos a diferença. 
Em termos de política 
eu me considero gran-
de. Em 2020, eu espero 

estar na linha de fren-
te, ajudando muito a 
coligação e o meu par-
tido. Sou o tipo de pes-
soa que se coloca sem-
pre à disposição para 
ajudar”, salienta. “Hoje 
em dia o vereador está 
sempre na vanguarda. 
Me considero um ve-
reador 24 horas. Não 
tem dia, não tem hora. 
A gente faz o possí-
vel para fazer o me-
lhor. Somos emprega-
dos do nosso municí-
pio e da nossa comu-
nidade. Não vamos de-
cepcionar o município 
de Sobradinho”, disse 
Bilhan.

“Estarei na comissão de frente”, 
diz Cili sobre as Eleições de 2020

RAPHAEL CAPELARI

>> SOBRADINHO   O vereador salientou que atualmente 
está se preparando para concorrer a vereador 

Ouça a programação 

e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339
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Sobradinho participa do Congresso Nacional 
de Secretarias de Saúde em Brasília
O prefeito de Sobra-

dinho, Luiz Affon-
so Trevisan e o secretá-
rio municipal de Saúde, 
Nilo Wietzke viajaram 
na última segunda-fei-
ra, 1º, a Brasília, onde 
estão participaram, no 
Ulysses Centro de Con-
venções, do 35º Con-
gresso Nacional de Se-
cretarias Municipais de 
Saúde, com o tema «Di-
álogos no Cotidiano do 
SUS».

O Congresso do Co-
nasems pretende reunir 
até sexta-feira, 5, mais 
de 5 mil congressistas 
– dentre eles, gestores 
municipais de saúde, 

trabalhadores do SUS, 
e de todas as esferas de 
governo, representan-
tes de instituições liga-
das à saúde pública e 
autoridades. O encontro 
é um momento de troca 
de experiências e infor-
mações que impactam 
diretamente no fortale-
cimento do SUS. 

As atividades estão 
direcionadas em duas 
grandes mesas: “Res-
ponsabilidades de cada 
Ente Federado no for-
talecimento da Atenção 
Básica no SUS” e “Finan-
ciamento do SUS”, além 
da 16ª mostra “Bra-
sil aqui tem SUS”, com 

apresentação de até 
500 experiências exito-
sas de Secretarias Mu-
nicipais de Saúde, com 
o objetivo de mostrar o 
SUS que dá certo em to-
das as regiões do país. 

Durante o evento, 
também ocorrerá o En-
contro Nacional do Pro-
jeto Aedes na Mira, que 
tem como objetivo im-
plementar estratégias 
de prevenção das arbo-
viroses (doenças causa-
das pelos chamados ar-
bovírus, que incluem o 
vírus da dengue, zika ví-
rus, febre chikungunya 
e febre amarela) e do 
manejo do mosquito 

Aedes Aegypti e suas 
consequências, com 
foco na capacitação de 
gestores e técnicos da 
saúde.

Há também mais de 
uma dezena de pautas 
distribuídas em semi-
nários, oficinas e reu-
niões, para discussões 
dos principais temas 
que permeiam o Siste-
ma Único de Saúde.

Ainda na capital fe-
deral, os representan-
tes de Sobradinho vão 
visitar os gabinetes dos 
deputados federais da 
bancada gaúcha, na bus-
ca por viabilizar recur-
sos para o município.

O prefeito de Sobradi-
nho Luiz Affonso Trevi-
san e o vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer, es-
tiveram na quinta-feira, 
27, em Santa Maria, na 
Superintendência Regio-
nal da Caixa Econômica 
Federal, onde foram re-
cebidos por Leandro La-
zzarotto, superintenden-
te regional e Giovani Fan-
tinel, gerente regional. 

Na ocasião, foi assina-
do contrato para finan-
ciamento no valor de 
R$ 850 mil, destinados 
à aquisição de um brita-
dor e de uma capinadei-
ra mecânica, para a lim-
peza urbana do municí-

pio. A partir de agora, a 
prefeitura fica autorizada 
a abrir processo licitató-
rio para a compra desses 
equipamentos.

Conforme a Adminis-
tração Municipal, a aqui-
sição do britador irá be-
neficiar os produtores ru-
rais de Sobradinho, uma 

vez que o equipamento 
vai possibilitar a melho-
ria das estradas rurais 
e também do acesso às 
propriedades. Já a capi-
nadeira mecânica vai ga-
rantir maior agilidade na 
limpeza urbana, deixan-
do a cidade um verdadei-
ro “cartão de visitas”.

A Secretaria de Assistência Social 
de Sobradinho recebeu um automó-
vel modelo Air Cross, da Citröen, com 
capacidade para cinco pessoas. Em de-
zembro do ano passado, o município 
já havia recebido um micro-ônibus da 
Volkswagen, adaptado, com capacida-
de para 23 adultos. 

Os veículos foram doados pelo Mi-
nistério do Desenvolvimento Social – 
MDS, para a Rede de Proteção Social 

Básica e Especial do Sistema Único de 
Assistência Social (Suas) do município, 
para serem utilizados nos atendimen-
tos, projetos e serviços desenvolvidos 
pela Secretaria de Assistência Social.

Conforme a Administração Munici-
pal, os novos veículos vão proporcio-
nar mais mobilidade aos usuários e às 
equipes multidisciplinares, melhoran-
do o atendimento à população de So-
bradinho.

Rede de Proteção Social Básica recebe novo veículo

Assinado contrato para aquisição de um 
britador e de uma capinadeira mecânica

Ocorreu na segunda-
-feira, 1º, a Cerimônia de 
Conclusão do Curso de 
Formação de Cabeleirei-
ra, ofertado pela Secre-
taria Municipal de As-
sistência Social, através 
do CRAS Nascer do Sol, 
às mulheres atendidas 
pelo serviço de Proteção 
e Atendimento Integral a 
Família – PAIF.   

Ao todo, 14 alunas 
receberam o certifica-

do de conclusão do cur-
so, que iniciou ainda no 
mês de maio, sob a coor-
denação da cabeleireira 
voluntária Rosecler da 
Cruz. A capacitação tam-
bém teve o acompanha-
mento da assistente so-
cial do CRAS, Pamela Edtt 
Endler. 

O curso foi dividido em 
duas partes: teoria e prá-
tica, tendo como objetivo 
buscar a profissionaliza-

ção, agregando conheci-
mento ao grupo de mu-
lheres atendidas, para 
que possam gerar renda 
em suas comunidades. 
Todo o material utiliza-
do nas oficinas foi dispo-
nibilizado pela Secretaria 
de Assistência Social, que 
lembra que a capacitação 
das famílias é a principal 
porta de saída dos pro-
gramas de transferência 
de renda direta.

A Secretaria Municipal de Saúde de So-
bradinho, através dos agentes comunitá-
rios de saúde e dos agentes de combate às 
endemias, está promovendo um mutirão 
de visitas às residências de área de abran-
gência do ESF 3, do Bairro Baixada, com 
vistas a eliminação de focos do mosquito 
Aedes Aegypti, e também de orientação 
e informação à comunidade por meio da 
distribuição de material informativo. A 
ação tem apoio da Oscip Você Mulher e 
da Coordenadoria Municipal da Mulher.

Assistência Social promove curso 
profissionalizante de cabeleireira

Mutirão busca informar e orientar população 
sobre o mosquito Aedes Aegypti
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Recolhimento de lixo eletrônico 
ocorre na próxima semana

Os representantes 
dos Conselhos muni-
cipais de educação da 
AMCSERRA estiveram 
reunidos na quinta-fei-
ra, 27, na Prefeitura de 
Sobradinho, para re-
passar orientações da 
União Nacional dos Con-
selhos Municipais de 
Educação – UNCME/RS. 
Foi tratado sobre a Por-
taria da Secretaria Esta-
dual de Saúde, que se re-
fere à vigilância sanitá-
ria e o regulamento téc-
nico para licenciamento 
de estabelecimentos de 
educação infantil. 

Na  oportunidade, 
cada município expla-

nou sobre a segunda 
etapa do Dia D, para 
estudo da Base Nacio-
nal Comum Curricular 
- BNCC, que ocorreu na 
quarta-feira, 17. As pró-
ximas etapas vão ocor-
rer em 29 de agosto e 23 

de outubro. O encontro 
contou com a presença 
dos municípios de Pas-
sa Sete, Ibarama, Lagoa 
Bonita do Sul, Salto do 
Jacuí, Jacuizinho, Arroio 
do Tigre, Lagoão e So-
bradinho.

Os grupos do serviço 
de Proteção e Atendi-
mento Integral a Famí-
lia – PAIF do CRAS Nas-
cer do Sol, estão partici-
pando de rodas de con-
versa com a equipe mu-
nicipal de Vigilância Sa-
nitária, com o objetivo 
de orientar as famílias 
sobre o manejo adequa-
do dos animais domés-
ticos, manutenção e lim-
peza de pátios no com-
bate a dengue, dentre 
outras orientações so-
bre o meio ambiente, no 
que tange as prerroga-
tivas da vigilância. Nos 
grupos do interior tam-
bém está sendo aborda-
da a Febre Amarela.  

As reuniões são co-
ordenadas pelas fis-

cais sanitárias Daína 
Jeggli da Silva e Tatia-
na Homrich, agente de 
combate às endemias 
Rosiane Rode e pela en-
fermeira Roberta Mota 
Holzschuh. Os próxi-
mos encontros acon-
tecerão, terça-feira, 9, 
às 8h30min, em Linha 
Campos, e na quinta-fei-

ra, 11, às 13h45, em Li-
nha Apolinário.

Conforme a equipe 
da Assistência Social, 
tais ações são previstas 
para dar conta do tra-
balho psicossocial jun-
to aos grupos, com vis-
tas à intersetorialidade 
e ao acesso da popula-
ção às informações.

Vigilância Sanitária realiza 
encontros para passar orientações

Conselhos municipais de educação da 
Amcserra  se reúnem em Sobradinho

A Escola Municipal 
de Educação Básica Dr. 
Adolpho Sebastiany, de-
senvolve a Mostra Cien-
tífica, com o apoio da 
Secretaria Municipal de 
Educação e o Projeto 
Verde é Vida da Afubra.

A Mostra de Pesquisa 
Científica tem como ob-
jetivo: proporcionar aos 
alunos uma interação ca-
paz de promover discus-
sões dos diversos enfo-
ques conforme a pes-
quisa que os alunos fo-
rem realizando, opor-
tunizar a inovação, esti-
mular à produção de co-
nhecimento, possibili-
tar o surgimento de no-
vas propostas e soluções 
que contribuam para o 
desenvolvimento de no-
vas ideias, criar inicia-
tivas de sustentabilida-
de, despertar e estimu-
lar vocações científicas 
e tecnológicas em jovens 
talentosos, estimulan-
do o prosseguimento de 
suas pesquisas.

Na escola, durante o 
evento, são apresenta-
dos ao público traba-
lhos em cartazes (pôs-
ter), com resumos sobre 
temas diversos, como o 
planejamento do pro-
jeto, a administração, a 
participação da família, 
a participação da educa-
ção, o sistema de produ-
ção e a originalidade.

O foco deste ano são 
as emoções, por acredi-
tar que um dos melhores 
ensinamentos que os jo-
vens podem receber na 
escola é saber como re-

conhecer as emoções, e 
lidar com elas adequada-
mente se tornando sujei-
tos capazes de viver sua 
vida em plenitude.

Estão envolvidos alu-
nos da educação infan-
til aos anos finais, além 
de professoras, funcio-
nárias, estagiárias, mo-
nitoras, supervisão e di-
reção da escola, soman-
do mais de 290 pessoas, 
sem contar a participa-
ção da família. Durante 
a Mostra Científica,mais 
de 400 alunos visitaram 
o educandário.

Mostra Científica movimenta 
escola Adolpho Sebastiany

A Secretaria de Agricultura e Meio Ambien-
te de Sobradinho, vai promover na terça-fei-
ra, 9, das 9h às 15h, coleta de lixo eletrônico, 
na Praça 3 de Dezembro.

 Na ocasião, serão recolhidos materiais 
como: calculadoras, brinquedos eletrônicos, 
videogames, celulares, equipamentos de in-
formática, refrigeradores, fogões, lavadoras, 
ar condicionado, que posteriormente serão 
encaminhados para uma empresa especiali-
zada de Horizontina, que firmou parceria com 
as prefeituras da região Centro Serra.

O diretor de Meio Ambiente, engenheiro 
ambiental Marcos Trindade lembra que é fun-
damental a comunidade aderir a esta ação, e 
descartar de maneira correta esse tipo de re-
síduo, que possui composição tóxica e sua de-
composição pode contaminar o meio ambien-
te, trazendo prejuízos à saúde pública.

A prefeitura de Sobradinho vai pro-
mover na terça-feira, 16, às 9 ho-

ras, no parque de máquinas, localiza-
do na Rua Hulda Augusta Müller Sebas-
tiany, bairro Maieron, leilão para a ven-
da de bens móveis e imóveis públicos. 

Na ocasião, estarão à venda: um mi-
cro ônibus Fiat/Ducato Minibus, 2013, 
avaliado em R$ 53mil; um micro ôni-
bus Renault/Master Jaedi Tur, 2014, 
avaliado em R$ 75 mil; um automóvel 
Chevrolet/Cobalt 1.8, modelo 2015, 
avaliado em R$ 27 mil; uma caminho-
neta Fiat Freemont, modelo 2014, ava-
liado R$ 37 mil; um automóvel Ford 
Fiesta Flex, modelo 2013, avaliado em 
R$ 12 mil; uma caminhoneta aberta, 
Ford F1000, 1997, avaliada em R$ 12 
mil; u ma caminhoneta Ford Ranger, 
2014, avaliada em R$ 90 mil; lote com-
posto por itens e equipamentos de in-
formática, avaliados em R$ 1.200,00; 
quatro janelas de ferro, avaliadas em 
R$ 300,00; lote de madeiras, oriundas 
de galpão do Parque da FEJÃO, avalia-
do em R$ 1.000,00; lote de bens com-
posto de cadeiras quebradas, canto de 
mesa, mesa, aquecedores, ventilado-
res, máquina de lavar, bebedouro, mi-
cro-ondas, liquidificador, caixa com 
vários protetores de luz, carrinho de 
bebê, rádio, DVDs, vídeo cassete, ba-
tedeira, processador de frutas, câme-
ras digitais, tv, cadeirinhas de alimen-
tação, armário velho de lavanderia, re-
fletores, telefones e sofá, avaliados em 

R$ 800,00; uma ensiladeira, por R$ 
500,00; uma grade aradora, 16 discos, 
avaliada em R$ 1.000,00; uma plan-
tadeira, cinco linhas, avaliada em R$ 
2.800,00; terreno, com área de 327,11 
metros quadrados, localizados na Rua 
Valdemar Lopes, bairro Rio Branco, no 
valor de R$ 51.029,16; terreno com 
área de 320,89 metros quadrados, na 
Rua Valdemar Lopes, bairro Rio Bran-
co, no valor de R$ 50.058,84; terreno 
com área de 290,88 metros quadrados, 
na Rua Valdemar Lopes, esquina com a 
Rua Pedro Gouveia, bairro Rio Branco, 
avaliado em R$ 49.915,00; dois terre-
nos com área de 324 metros quadra-
dos, localizados na Rua Alfredo Wilker, 
no valor de R$ 45.000,00 cada; Terre-
no com área de 333,32 metros quadra-
dos, localizados na Rua Valdemar Lo-
pes, no valor de R$ 51.997,92.

Os bens móveis estão à disposição 
para visitação pública no Parque de

Máquinas, bairro Maieron, e no Cen-
tro Administrativo Municipal, de se-
gunda a sexta-feira, no horário das 
8h às 11h30 e das 13h30 às 17h, e os 
imóveis conforme endereços citados. 
Maiores informações podem ser obti-
das através do edital disponível no site 
da prefeitura de Sobradinho. 

Conforme o vice-prefeito Arman-
do Mayerhofer, os recursos arrecada-
dos com as vendas serão aplicados na 
contrapartida de obras que serão exe-
cutadas e na aquisição de máquinas.

Administração Municipal promove 
leilão de bens móveis e imóveis públicos
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Associação Desportiva Futsal: um trabalho show de bola
Na quinta-feira, 27, 

ocorreu na sede 
do Clube 25 de Julho, 
assembleia geral para 
prestação de contas e 
eleição da nova direto-
ria da Associação Des-
portiva 25 de Julho Fut-
sal. A nova diretoria bus-
cará continuar o traba-
lho que vem sendo de-
senvolvido nos últimos 
dois anos.

Conforme o presiden-
te da associação, Moacir 
Vandes: “A ideia surgiu 
em 2016 quando meu 
filho que é formado em 
educação física precisa-
va de um trabalho, e eu 
como vinha trabalhan-
do como presidente há 
5 anos da Associação So-
bradinho acreditei que 
poderíamos desenvol-
ver um bom trabalho em 
Arroio do Tigre”.  Após 
conversar com esportis-
tas, o clube e a adminis-

tração municipal, a asso-
ciação iniciou seu traba-
lho. “Em  2016 começa-
mos com 14 atletas e fi-
nalizamos com 30 atle-
tas, em 2017 oficializa-
mos a diretoria e a asso-
ciação, e tivemos mais de 
60 alunos. A associação 
já começou a participar 
de eventos regionais no 
Vale do Rio Pardo, onde a 
associação chegou as se-
mi-finais nas cinco cate-
gorias em que participa-
ram sendo que nas cate-
gorias sub-12 e sub-13, 
e vice campeão na sub-
7 sendo um ano espe-
tacular para o primeiro 
ano de trabalho”, ressal-
ta Vandes.

Neste ano, a associa-
ção optou por jogar o 
sub-15 onde lidera a cha-
ve na competição na qual 
participa. Vandes decla-
rou: “É muito importan-
te que os jovens partici-

pem de nossa entidade, 
pois em todas as com-
petições, existem olhei-
ros de times grandes, no 
ano passado dois atletas 
foram selecionados para 
fazerem testes no Sport 
Clube Internacional”.

Atualmente, a asso-
ciação conta com mais 
de 100 atletas, que vai 
da categoria sub-6 até 
o sub-15 e pretende im-
plementar a categoria 
sub-5. Moacir esclareceu 
ainda que, para partici-
par o interessado paga 
uma taxa de R$50,00 
mensais e em contra-
partida ganha materiais, 
acompanhamento de 
profissionais especia-
lizados e também tem 
apoio da prefeitura que 
disponibiliza o ginásio. 
“Acredito que seja um 
trabalho muito impor-
tante, pois num mundo 
onde as crianças e jo-

vens ficam isolados no 
computador e no celu-
lar é fundamental se ter 
competições onde haja 
integração”, conta o pre-
sidente.

Atualmente, a Asso-
ciação de Futsal conta 
com alunos de Salto do 
Jacuí, Ibarama e Arroio 
do Tigre, o que demons-
tra segundo Moacir: “A 

relevância do trabalho 
que realizamos aqui, 
por isso no dia 27 de ju-
nho foi eleita a nova di-
retoria do futsal, afim de 
auxiliar nos jogos, even-
tos, documentação, via-
gens, enfim, para todos 
os aptos que envolvem 
os atletas e suas respec-
tivas participações em 
eventos”.

Sobre o bingo, que a 
equipe da Gazeta realiza-
rá nos dias 7 e 14 de ju-
lho, em prol das catego-
rias de base do 25 de Ju-
lho Futsal no Space Ga-
zeta (RSC-481 entrada 
para L inha Limberguer), 
Vandes convidou a todos 
afim de participarem e 
contribuírem para a as-
sociação crescer.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Campanha do Agasa-
lho 2019, que teve como 
tema: “O amor é mais for-
te que o frio”, iniciou em 
3 de junho em Arroio do 
Tigre, beneficiando mo-
radores da cidade, bem 
como 18 comunidades 
do interior, as entregas 
ocorreram durante todo 
o mês de junho. Este ano 
foram doadas cerca de 
20 mil peças, três mil a 
mais do que no ano pas-
sado, beneficiando as-
sim aproximadamente 
450 famílias. As entre-
gas ocorreram nos salões 
comunitários do interior, 
bem como no CTG Pou-

sadas das Carretas, reu-
nindo sempre um gran-
de número de pessoas, os 
quais puderam selecio-
nar os itens que mais ne-

cessitavam, entre roupas 
( adulto e infantil), calça-
dos e cobertores.

O secretário Sandro 
Timm, destaca: “Com a 

chegada do inverno, as 
baixas temperaturas da 
região exige um acolhi-
mento com as pessoas 
em estado vulnerável,  

que precisam da nossa 
ajuda para o enfrenta-
mento do frio com mais 
conforto, saúde e digni-
dade”. 

A Secretaria Munici-
pal de Assistência So-
cial, agradece de coração 

a todas as pessoas que 
doaram e toda equipe do 
CRAS e voluntários, bem 
com empresas parceiras 
e entidades  que estive-
ram envolvidas desde a 
coleta, separação e dis-
tribuição das peças.

Campanha do Agasalho em Arroio do Tigre supera expectativas
D
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 6 de julho.

SUPER OFERTAS DE FIM DE SEMANA DOS SUPERMERCADOS COTRIEL

CARNE BOV. 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99
ABACAXI, UN. R$ 4,29
AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 12,99
BATATA ROSA, KG R$ 3,99
BERGAMOTA PONKAN, KG R$ 1,39
LARANJA UMBIGO NACIONAL, KG R$ 2,39
MAÇÃ FUGI, KG R$ 3,29
MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$ 2,79
MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,99
MANGA, KG R$ 4,79
MELÃO ESPANHOL, KG R$ 4,49
MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 1,69
KIWI NACIONAL, KG R$ 2,49
TOMATE PAULISTA/ITALIANO, KG R$ 3,99
UVA RED GLOBE, KG R$ 13,99
OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 3,99
BATATA DOCE, KG R$ 1,79
BETERRABA, KG R$ 3,49
CENOURA, KG R$ 2,79
BANANA CATURRA, KG R$ 1,59
BANANA PRATA, KG R$ 2,39

Administração Municipal de Arroio do 
Tigre retoma obra da Escola Carlos Kipper
Na sexta-feira, 28, o Setor de Engenha-

ria da Secretaria de Administração, 
Planejamento, Indústria, Comércio e Tu-
rismo de Arroio do Tigre estiveram vis-
toriando o local da construção da EMEF 
Carlos Kipper. Esta obra, será um espa-
ço educativo urbano com seis salas de 
aula, e terá a capacidade de atender 360 
alunos, com prazo de conclusão previs-
to para o mês  de março de 2020, com 
área total de 854,00 m², onde serão in-
vestidos R$ 822.442,40. 

Na oportunidade, os servidores do 
setor de engenharia estiveram também 
no local da construção da quadra cober-
ta com vestiário da escola, fiscalizando a 
execução das obras do referido projeto. 
Esta obra, com prazo de conclusão pre-

visto para o mês de outubro, tem área to-
tal de 980,40 m², onde serão investidos 
R$ 558.458,03, obras estas de convênio 
realizado com o FNDE (Fundo Nacional 
do Desenvolvimento da Educação) do 
Ministério da Educação. 

O objetivo deste empreendimento é a 
oferta de infraestrutura física mais com-
pleta para a comunidade escolar e civil 
do município. Cabe salientar que esta 
obra é um anseio da comunidade, uma 
vez que, os alunos da referida escola es-
tão sendo atualmente atendidos num es-
paço locado pela prefeitura. “Este é um 
compromisso que assumimos nesta ad-
ministração e nossos alunos merecem 
um local adequado de aprendizagem”, 
ressalta o prefeito Marciano.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O Banco do Brasil des-
tinará R$19,6 bilhões 

no estado do Rio Gran-
de do Sul para contrata-
ção de operações de cus-
teio, comercialização e 
industrialização da safra 
2019/2020. O plano bus-
ca fornecer crédito para 
os agricultores iniciarem 
sua produção engloban-
do mercado de capitais, 
mercado de opções, segu-
ro rural e Pronaf Custeio.

Conforme o gerente 
do Banco do Brasil de Ar-
roio do Tigre, Fernando 
Eichelberger: “O agricul-
tor deve ver em qual ca-
tegoria se encaixa, aqui 
em Arroio do Tigre existe 
mais agricultura familiar, 
mas temos também mé-

dios e demais produto-
res. O banco desde segun-
da-feira, 1º, já está aco-
lhendo propostas afim de 
liberar os recursos”.

Segundo Eichelber-
ger, os bancos que traba-
lham com agronegócio 
poderão oferecer o pla-
no. Quanto as condições 
de taxas, juros, financia-
mento, valores, prazos 
e demais informações, 
ele afirmou: “O produ-
tor pode verificar no site 
do banco e outras entida-
des que lidam com crédi-
to agrícola, pois é um pla-
no disponibilizado pelo 
governo”.

Fernando ainda ressal-
tou: “Estamos otimistas, 
aqui predomina a agri-

cultura familiar, nós te-
mos uma carteira agríco-
la em torno de R$ 65 mi-
lhões, somente em Arroio 
do Tigre temos profissio-
nais disponíveis e quali-
ficados para esclarecer 
qualquer dúvida que os 
clientes tiverem”.

Eichelberger colocou 
que o banco tem traba-
lhado em parceria com o 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais: “O agricul-
tor pode encaminhar o fi-
nanciamento pelo sindi-
cato, que há anos ve m tra-
balhando conosco. Os in-
teressados já podem pro-
curar o banco ou o sindi-
cato, pois estamos a dis-
posição de todos os agri-
cultores”.

Banco do Brasil disponibiliza Plano Safra 2019/20
ARROIO DO TIGRE

GISELE MACHADO

O município de Sobra-
dinho conta com 11.651 
eleitores, desse total 
7.767 já fizeram o re-
cadastramento, faltan-
do 33,3% da populacão 
para realizar o processo. 
O prazo para realizar o 
recadatramento biomé-
trico é até o dia 17 de ju-
lho. O horário de atendi-
mento é das 10h às 17h, 
sem fechar ao meio-dia.

Conforme o Analis-
ta Judiciário do TRE do 
Cartório Eleitoral de So-
bradinho, Juliano Mei-
ra Pilau, a meta é aten-
der de 120 à 130 eleito-
res por dia. Caso a pes-
soa não realize o reca-
dastramento, o seu tí-

tulo é automaticamen-
te cancelado. “A pessoa 
com o título cancelado 
não pode votar, e ela fica 
sem a quitação eleitoral, 
que ocasiona a impossi-
bilidade de retirar pas-
saporte, fazer emprésti-
mos, matrícula em insti-
tuições de ensino supe-
rior, financiamento, en-
tre outras ações”, desta-
ca Juliano.

O próximo final de se-
mana, dias 6 e 7 será rea-
lizado o plantão, quando 
o cartório estará aberto 
das 8h às 16h, sem fe-
char ao meio-dia. 

Pilau acrescenta que 
para fazer o recadastra-
mento  é preciso levar 

um documento de iden-
tificação oficial; um com-
provante de residência 
atualizado no nome da 
pessoa ou de algum pa-
rente de até 3º grau, algo 
que comprove o vínculo 
com o município; CPF e 
título eleitoral. 

O Cartório Eleitoral de 
Sobradinho está locali-
zado na Rua Lino Lazza-
ri, 124, saída para Iba-
rama. Para informações 
específicas os eleitores 
podem entrar em conta-
to pelo fone: (51) 3742- 
1210.

Processo de recadastramento biométrico entra na fase final
SOBRADINHO

>> O Cartório estará aberto neste fim de semana

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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13 anos VisãoNet em Arroio do Tigre
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>> Tente 
mover o 
mundo - o 
primeiro 
passo será 
mover a si 
mesmo.

Platão

Frase da 
semana

Uma das falhas no modelo atual de organização em so-
ciedade talvez esteja no descompasso ou na inversão da no-
ção de autoridade ou de competência. Desperdiçamos po-
tenciais justamente quando eles se encontram no auge de 
sua vida ativa, implodindo a noção de sabedoria e de lide-
rança, e transmitindo essa autoridade ou essa liderança para 
idades nas quais jamais poderiam estar formadas, habilita-
das. Não seria ironia ou despropósito, em qualquer lugar e 
época, que se tivesse “doutores” de vinte e poucos ou trin-
ta e poucos anos (idade de todo imatura para qualquer to-
mada de decisão séria na vida), comandando ou decidin-
do rumos que dizem respeito a pais, avós ou bisavós, e es-
tes, justamente no auge da vida madura ou sábia, sendo ti-
dos como ultrapassados?

Como entender, confiar ou ter esperança em uma socie-
dade na qual se tem “juízes” imaturos, quase adolescentes, 
tomadores de decisão, responsáveis por pareceres que re-
querem ou impliquem em reflexão e vivência? No entan-
to, é exatamente este o cenário em que vivemos. Transferi-
mos a tomada de decisão, a definição de prioridades e de 
rumos da sociedade, para as mãos dos imaturos, e os ma-
duros, os que, pela experiência que acumularam, teriam a 
capacidade de serem isentos e com maior probabilidade de 
acertar nem são mais consultados. Em muitas sociedades, 
como a da Alemanha, e em especial a do Japão, as pesso-
as mais velhas, os mais idosos, tornam-se conselheiros es-
senciais, vitais, de todos aqueles que ainda são mais jovens, 
abaixo dos 40 anos. É temeroso esperar que os mais novos, 
quase sempre guiados ou ainda ocupados com impulsos da 
juventude, possam realmente valorizar o que, na vida, me-
rece todo o empenho: por exemplo, cultura.

Não por acaso, em tempos marcados pela fascinação 
com mídias sociais e 
pelo gasto enorme de 
energia em redes de re-
lacionamento (típico 
comportamento de ado-
lescentes), nada que não 
seja identificado com o 
agora, com o novo, é 
importante. Já a lógica 
sugere que o que é “ago-
ra” e “novo” é que não 

é importante, pela sua própria condição. Importante é o 
que persistiu ao longo dos anos, justamente porque perdu-
rou, enquanto tudo mais foi ultrapassado ou desapareceu. 
As grandes amizades nunca são as de agora, as novas, mas 
as que permaneceram, permanecem, e têm mais chance de 
permanecer. O mesmo que se diz acerca da amizade se deve 
dizer acerca de tecnologias, bens, valores. Estes são impor-
tantes não porque são os de agora, os novos, mas porque 
funcionam e são úteis, e de preferência que não impliquem 
em alto custo financeiro e humano. Nada que não perdu-
ra é realmente valioso. Valioso é sempre o que é muito sim-
ples, porque a vida é simples.

Por isso, quanto mais as sociedades inventam, inovam, 
adotam tecnologias, mais cada uma dessas tecnologias de-
pende de um consultor, de preferência maduro, idoso, sá-
bio, para lembrar aos jovens o que de fato é importante. 
A insegurança e a imaturidade das novas gerações ficam 
evidentes no fato de que, para decidir, terceirizam inclusi-
ve sua insegurança: as empresas precisam escalar ou “en-
costar” um psicólogo a muitos desses tomadores de deci-
são. Ou seja: se um líder ou um tomador de decisão pre-
cisa consultar um psicólogo, já não fica evidente, ali mes-
mo, nesse fato, que ele definitivamente não estava prepa-
rado, formado, para ser liderança ou tomador de decisão?

Talvez devêssemos, em nossa realidade de Brasil, apren-
der urgentemente que países como a Alemanha, o Japão e 
a China não estão alcançando os postos mais altos em to-
dos os rankings mundiais de eficiência e de inovação gra-
ças a seus jovens. Estão chegando lá porque esses jovens 
não se aconselham com psicólogos, e sim com pais, avôs 
e bisavôs, os verdadeiros consultores dos que, hoje, agora, 
ao começarem a sua vida ativa, podem construir um futuro 
de verdade, um futuro no qual se pode acreditar e confiar, 
e que não seja tão fugaz como uma amizade de rede social.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Como deixar 
que os mais jovens 
tomem decisões 
que requerem 
olhar maduro 
sobre a vida?”

Protagonistas, gente e 
histórias que nos inspiram

“A sua missão está onde se cruzam os seus talentos e as 
necessidades do mundo” (Aristóteles). Atendo-nos ao nos-
so pequeno mundo, Sobradinho, ou melhor, o Centro Ser-
ra, lembramos dos protagonistas da história dessa região, 
localizada no coração do Rio Grande do Sul.

O livro Gente & História – Protagonistas do Centro 
Serra – RS, de iniciativa e organização da Academia Centro 
Serra de Letras, ano de 2017, traz fantásticas histórias de ci-
dadãos, cuja missão estava onde se cru-
zaram os seus talentos e as necessidades 
da sua comunidade. Contribuíram para 
com essa parcela do mundo. São 90 bio-
grafias que têm um significado especial: 
Sobradinho comemorou em 2017 os seus 
90 anos de emancipação política. 

A obra reúne histórias de pioneiris-
mo, de gente de visão que, acreditando 
nos seus ideais e potencializando for-
ças, deu asas a seus talentos. E cons-
truiu um universo de realizações: na 
economia, na educação, na cultura, na 
saúde, na religião, na política, na assis-
tência social, na comunicação, nas ar-
tes, no esporte, no cooperativismo, no 
serviço público, enfim, em todas as áreas do contexto so-
cial. Marcas que definiram, no todo, um genuíno progres-
so dos municípios do Centro Serra.

Este ano, a Academia completa 10 anos de fundação. 
Para comemorar esta data especial, nós, integrantes da Aca-

demia, com a participação de familiares de biografados, es-
tamos trabalhando na edição do segundo volume de Gen-
te & História, com lançamento previsto na Feira do Livro 
de Sobradinho. E quiçá, sucessivamente, a Academia pu-
blique novas edições, pois o protagonismo histórico da re-
gião não se resume em Gente & História e não se resumi-
rá em Gente & História 2. 

Importante citação do presidente da Academia Centro 
Serra de Letras, César Brixner, em seu 
Prefácio, em Gente & História – Prota-
gonistas do Centro Serra: “Precisamos 
escrever mais e devemos perseverar jun-
tos, confiantes na semeadura e otimistas 
na colheita a olharmos a corajosa tra-
vessia nessa jornada heroica que nossos 
protagonistas, gente e suas histórias nos 
inspiram e nos contemplam. E, eis nesse 
trabalho múltiplo e singular assim pen-
sado e editado, assim tornado público, 
90 razões a justificar a materialização 
da linguagem relevante no honroso jú-
bilo de nosso propósito”.

Suas palavras, associadas às de 
Aristóteles - estas adequadas à nos-

sa realidade regional -, são próprias para uma refle-
xão: “... nossos protagonistas, gente e suas histórias 
nos inspiram e nos contemplam”. Pois a sua missão 
está onde se cruzam os seus talentos e as necessidades 
de sua comunidade.

>> E construiu um 
universo de realiza-

ções: na economia, na 
educação, na cultura, 
na saúde, na religião, 
na política, na assis-

tência social, na comu-
nicação, nas artes, no 
esporte, no cooperati-

vismo...  

José Antonio Schuster
Advogado

OAB/RS 63.396

Rua 25 de Julho, 159 - Sala 4
Junto ao Escritório Schuster

Arroio do Tigre

Fone: 3747-1263

Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral
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As manchetes 
em 7/7/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: As lideranças  de Sobradinho, 
após reunião na Câmara de Vereadores, tomaram posição 
quanto a possível paralisação das obras da RST-481. Decidiram 
esperar até sexta-feira, dia 30 - último prazo concedido pela 
Construtora Ivaí - e então bloquear a estrada na segunda-feira 
última, ao meio-dia. Inclusive os Vereadores da bancada do 
PMDB do município afirmaram rasgar a ficha partidária, caso 
as máquinas fossem retiradas do acampamento. Porém, nada 
disso foi preciso, pelo menos por enquanto. As ameaças de 
Sobradinho repercutiram nos meios políticos em Brasília.

>> Esporte clube Paulista 
de futebol de campo no 
ano de 1992.

Espaço
do leitor

Dicas para a greve 
não impactar na 

rotina das empresas
Seus negócios sofreram algum impacto com a gre-

ve de sexta-feira, dia 14 de junho? Ausência de cola-
boradores, perdas operacionais? Movimentos grevis-
tas fazem parte da realidade da população brasileira 
há muito tempo. Mas, será que as empresas estão pre-
paradas para lidar com este tipo de situação e os seus 
possíveis descontroles diretos na operação? Seguem 
algumas dicas rápidas e simples que podem ser ado-
tadas em situações como esta.

Inicialmente, é importante compreender se o alvo 
da greve é a companhia, o segmento em que a organi-
zação atua ou áreas correlacionadas com os negócios 
da empresa. Por exemplo, como uma greve de bancá-
rios para um banco, a de operários para uma indús-
tria automotiva ou uma greve de caminhoneiros para 
uma empresa de logística ou transportes. Entretanto, 
mesmo que o alvo não tenha a ver com o negócio de 
forma direta, também, é importante avaliar se há re-
flexo ao seu negócio.

Tendo esse entendimento, outro ponto a se avaliar é 
se as empresas de transporte coletivo, sejam eles públi-
cos ou privados, irão aderir à greve programada. Sim, 
existe a possibilidade da empresa de fretamento que 
atende a sua companhia ser alvo da paralização. Nes-
te segundo caso, se a sua empresa não é de transporte 
coletivo, será necessário avaliar algumas alternativas.

A primeira delas é o trabalho em casa, conhecido 
como home office. Para esta alternativa, a empresa 
precisa avaliar se os colaboradores fazem uso de no-
tebook, possuem acesso remoto e outras medidas que 
inviabilizam o fluxo de trabalho. Diversas organiza-
ções já aderiram a políticas de flexibilização de horá-
rio no ambiente de trabalho, o que facilitaria neste tipo 
de situação com uma ação interna de comunicação.

A segunda alternativa a se avaliar é o transporte dos 
colaboradores, visto que, existem modelos de negócio 
que dependem do profissional no local de trabalho - 
por exemplo, fábrica e restaurantes. Para este segundo 
caso, existem diversas alternativas que variam desde a 
contratação de uma empresa de fretamento até o reem-
bolso de corridas em táxi ou aplicativo de mobilidade. 
É importante considerar que o tipo de transporte uti-
lizado pelo colaborador não será afetado pela greve.

Por fim, para comércios e pequenos negócios, os 
quais o faturamento depende da circulação diária de 
pessoas - é o caso de restaurantes, por exemplo - é 
necessário avaliar o histórico de baixa para mensu-
rar custo versus despesas versus faturamento duran-
te o período da greve. Além disso, criar estratégias 
para controlar a produção com base no baixo fluxo 
de clientes, é outra importante forma de mitigar pos-
síveis desperdícios.

Com todos os pontos mapeados e endereçados, não 
se pode deixar de monitorar o desenrolar da situação 
e tomar ações adicionais ao longo deste período. Por 
fim, avaliar se as ações foram suficientes e identificar 
pontos de melhoria, possivelmente, deixará a empre-
sa mais centrada e segura dos mínimos impactos que 
a greve trará no dia a dia de suas operações.

ERIK TEIXEIRA -
É CONSULTOR DE GESTÃO DE 

RISCOS NA ICTS PROTIVITI

Os cânceres de pele são os mais incidentes no Brasil, 
representando cerca de 30% de todos os casos da doen-
ça – um número que chega a 165 mil novos casos por 
ano, segundo dados do INCA (Instituto Nacional de 
Câncer). Por isso, o verão é marcado por intensas cam-
panhas de conscientização sobre a doença, mas isso não 
significa que as estações mais frias do ano não represen-
tam risco para a pele.

Em geral, as pessoas tendem a relacionar o câncer de 
pele exclusivamente ao melanoma. Contudo, 95% dos ca-
sos de tumores cutâneos identificados no Brasil são clas-
sificados como não melanoma, um índice que está dire-
tamente relacionado à constante exposição à radiação ul-
travioleta (UV) do sol. O sol durante o inverno, apesar de 
parecer mais “fraco”, continua emitindo radiação, que 
possui um efeito cumulativo na pele.

De acordo com Dr. Bernardo Garicochea, oncologista 
e especialista em genética da unidade do CPO , unidade 
do Grupo Oncoclíncias em SP é importante a avaliação 
frequente de um dermatologista para acompanhamen-
to das lesões cutâneas. “As alterações a serem avaliadas 
como suspeitas são o que qualificamos como ‘ABCD’- 
Assimetria, Bordas irregulares, Cor e Diâmetro. A aná-
lise da mudança nas características destas lesões é de ex-
trema importância para um diagnóstico precoce”.

Evitar a exposição excessiva e constante aos raios sola-

res sem a proteção adequada é a melhor medida – e isso 
vale desde a infância. Vale lembrar que, mesmo áreas não 
expostas diretamente ao sol e menos visíveis – como o 
couro cabeludo - podem apresentar manchas suspeitas.

Imunoterapia e o melanoma
O melanoma é o tipo de câncer que apresenta o maior 

número de mutações genéticas no DNA do tumor. Essas 
mutações podem confundir o sistema imunológico do 
paciente e dificultar a ação de terapias tradicionais. Por 
isso, a imunoterapia é uma das grandes aliadas no trata-
mento da doença.

“A Imunoterapia é o tratamento que promove a es-
timulação do sistema imunológico por meio do uso de 
substâncias modificadoras da resposta biológica. Em re-
sumo, trata-se de um grupo de drogas que, ao invés de 
mirar o câncer, ajuda as nossas defesas a detectá-lo e agre-
di-lo”, explica o Dr. Bernardo. De acordo com ele, 3% 
dos melanomas são hereditários. O especialista do Gru-
po Oncoclínicas indica alguns pontos de atenção que po-
dem indicar propensão à doença:

- Pessoas que possuem uma grande quantidade de pin-
tas escuras espalhadas pelo corpo;

- Incidência de melanoma em algum parente muito jo-
vem (menos de 35 anos);

- Mais de dois casos de melanoma na família (em qual-
quer idade).

Inverno não dispensa protetor solar
Atualmente, segundo dados do INCA, o câncer de pele é os mais prevalentes entre a população 

brasileira, correspondendo a 30% de todos os diagnósticos de tumores malignos
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Foram adquiridos para as escolas municipais 
de Passa Sete, 12 ares-condicionados para as sa-
las de aula, a fim de trazer maior conforto e bem-
-estar aos educandos e seus professores. Um clima 
agradável em sala de aula melhora a concentração 
dos alunos, fazendo com que seu desempenho e 
atenção possam estar mais presentes no dia a dia. 
Agradecemos a Empresa Tecnear, de Sobradinho, 
que ficou responsável por todas as instalações.

Estão sendo instala-
das, na Avenida Pinheiro, 
lombadas redutoras de 
velocidade (quebra-mo-
las), visando maior se-
gurança no trânsito, vis-
to que muitos motoristas 
trafegam em alta veloci-
dade na Avenida, ofere-
cendo perigo aos pedes-
tres que nela transitam.

A velocidade deve ser 
reduzida, pois,  existe 
Posto de Saúde na Ave-
nida, e a circulação de 
pessoas, crianças e ido-
sos é constante, princi-
palmente entre o Posto 
de Saúde e a prefeitura. 
Sendo assim, fica o lem-
brete para os motoristas: 
para que trafeguem com 
mais cuidado na Avenida 
Pinheiro. Na manhã da última 

terça-feira, 2, esteve no 
gabinete do prefeito Ber-
tino Rech, juntamente 
com os secretários, a ge-
rente do Senac  de Ca-
choeira do Sul, Patrícia 
Neressi dos Passos e a 
responsável pelas solu-

ções corporativas do Se-
nac, Mariani. Na opor-
tunidade, ressaltaram 
a importância dos cur-
sos disponíveis no Se-
nac, e ficou acertado que 
a prefeitura analisará 
uma parceria para ofere-
cer cursos rápidos para 

servidores municipais, 
e também para partici-
pantes de grupos da As-
sistência Social e demais 
interessados. Nas próxi-
mas semanas todos esta-
rão reunidos novamente 
para estabelecer a pro-
gramação.

A Secretaria de Educação de 
Passa Sete, neste ano, está 

investindo na compra de pra-
cinhas novas para as escolas. A 
aquisição dos novos parques in-
fantis visa maior segurança para 
os alunos, além de propiciar mo-
mentos de diversão e aprendi-
zado. As pracinhas trazem inú-
meros benefícios para o corpo 
e para a mente das crianças: au-
xilia na concentração e na cria-
tividade, ajuda no processo de 
ativação da vitamina D no or-
ganismo, melhorando a saúde 
e prevenindo doenças, auxilia 
na resolução de problemas, aju-
da a desenvolver habilidades, 
dá mais autonomia e liberdade 
para os pequenos, ajuda no de-
senvolvimento motor na socia-
lização e incentiva a diversão.

Na última terça-fei-
ra, 2, as supervisoras 
de Passa Sete, estive-
ram presentes na ‘’For-
mação Continuada para 
Supervisores’’ na Unisc 
em Santa Cruz do Sul. 
O evento foi coordena-
do pela professora da 
Unisc Ms. Luci Elaine 
Kramer, ela abordou as-
suntos relevantes, como 
avaliação por compe-
tência, bem como sus-
citou uma reflexão cri-
teriosa em todo proces-
so avaliativo, não ape-
nas no desempenho do 
educando, mas também 

da metodologia, do pla-
nejamento, das estraté-
gias do professor e da 
gestão da escola. Visan-

do com isso, a reflexão 
sob a ação, a fim de me-
lhorar a aprendizagem 
discente.

Supervisoras participam de encontro 
sobre formação continuada

Prefeitura investe em pracinhas infantis

Parceria para cursos

Melhorias na Avenida Pinheiro

Administração Municipal adquire ares-condicionados
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Comitiva de Ibarama divulga evento 
Saberes, Sabores e Sementes Crioulas

No dia 27 de junho,  as 
professoras responsáveis 
pela Colmeia do Saber, 
Martina Rita Bolfe, Moni-
ca Cristina Drescher Cas-
sol, Marileia Torcatto Sco-
ta, Jaqueline Paula Jann 
e Jaqueline Maciel Mo-
rinel, Juntamente com a 
coordenadora munici-
pal do Programa União 
Faz a Vida e Colmeia do 
Saber Naranei Giacobe, 
reuniram-se para forma-

ção com todos os profes-
sores das Series Iniciais 
e Finais, os assuntos em 
pauta foram , competên-
cias do professor do sé-
culo XXI, quatro pilares 
da educação Contempo-
rânea matriz SWOT, sabe-
res dos professores. Tam-
bém foi tema do encon-
tro a “Amorosidade Pe-
dagógica”. É preciso jun-
tar à humildade com que 
a professora atua e se re-

laciona com seus alunos, 
uma outra qualidade, a 
amorosidade, sem a qual 
seu trabalho perde o sig-
nificado. Durante a For-
mação foram realizadas 
atividades em grupo com 
sacos pedagógicos, culi-
nária, costura, material 
reciclado, brinquedos. Os 
grupos trabalharam com 
chuvas de ideias prepa-
rando atividades para 
troca de experiências.

A  A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal de Ibarama, 
através da Secretaria 
de Educação, Cultura, 
Turismo e Desporto e 
Secretaria de Finanças, 
realizou um concur-
so para definir o nome 
do mascote do Progra-
ma de Educação Fiscal, 
criado no ano passado. 
Alunos matriculados na 
Rede Municipal de Ensi-
no, do 1º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental, 
participaram do con-
curso. Os estudantes, 
orientados pelos seus 
professores, criaram 

um nome de autoria ex-
clusiva para o mascote, 
usando sua criativida-
de em torno do Projeto 
de Educação Fiscal rea-
lizado na Escola.

O vencedor do con-
curso foi o aluno Henri-
que Luiz Peroni, da Es-
cola Municipal José de 
Anchieta, ganhando as-
sim um Tablet e garan-
tindo também uma gar-
rafa térmica para o edu-
candário.  A finalidade 
do concurso foi incen-
tivar os alunos sobre a 
importância do cumpri-
mento de suas obriga-

ções tributárias, acom-
panhar a aplicação e 
a gestão dos recursos 
públicos no âmbito da 
Administração Pública 
Municipal, bem como 
estimular o exercício 
contínuo da Cidadania e 
da Educação Fiscal.

O Concurso MPT na 
Escola, Etapa Municipal, 
premiou os vencedores, 
na última semana, na Es-
cola Luiz Augusto Colom-
belli, de Ibarama. Foram 
destacados: professora 
Marisane Fernanda Glan-
zel - 5º ano: Curta metra-
gem 1º lugar. Tema: Lugar 
de criança é na escola! - 
professora Joelma Folgia-
rini - 6º ano: Curta Metra-
gem 1º lugar. Tema: Esta-
tuto das Formigas 2 - pro-
fessora Lucimara Giacobe 
De Gaspari, coordenado-
ra do MPT no município 
de Ibarama.

Os estudantes e profes-
sores receberam prêmios 
oferecidos pelo programa 

Arise e pela direção do 
educandário. Estiveram 
presentes o vice-prefeito 
Silvano de Gaspari, da se-

cretária de Educação Lu-
cinéia Cassol e dos amigos 
da escola: Luísa Siqueira, 
Irany e Ivoneti. 

O Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-RS) disponibilizou nova ver-
são do Relatório da Transparência, 
que traz os resultados obtidos a par-
tir da avaliação dos sites das Prefeitu-
ras e Câmaras de Vereadores de todo 
o Estado. 

O levantamento foi realizado du-
rante o ano de 2018, utilizando como 
parâmetro os preceitos previstos em 

normativas que regulamentam a obri-
gatoriedade da divulgação de dados, 
como a Lei de Acesso à Informação 
– LAI (Lei nº 12.527/2011). Foi apli-
cado um questionário com 24 crité-
rios aos entes fiscalizados. Os resulta-
dos completos do estudo, em formato 
Excel, além do relatório com a análise 
dos resultados, podem ser acessados 
no site do TCE-RS.

Uma comitiva forma-
da pelo vice-presi-

dente da Associação dos 
Guardiões das Sementes 
Crioulas de Ibarama Má-
rio Raminelli, extensio-
nista rural da Emater/
RS-Ascar de Ibarama Li-
lian Rodrigues, secretá-
rio de agricultura Norlei 
Mariani, gerente regio-
nal da Emater/RS-Ascar 
de Soledade, Lúcia Sou-
za, vereador de Ibara-
ma, Rafael Cassol, gestor 
do APL de alimentos do 
Vale do Rio Pardo, Jesus 
Rodrigues, estiveram em 
Porto Alegre, no dia 02 
de julho, terça-feira, bus-
cando recursos e convi-
dando autoridades para 

o evento Saberes, Sabo-
res e Sementes Crioulas, 
que acontecerá em Iba-
rama, nos dias 08 e 09 
de agosto de 2019. 

A comitiva visitou os 
deputados Adolfo Bri-
to e Edson Brum. Foram 
recebidos pelo presiden-
te da Emater/RS-Ascar 
Geraldo Sandri, diretor 
técnico Alencar Ruge-
ri e diretor administra-
tivo Vanderlan Vascon-
celos. Na Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural, 
conversaram com o se-
cretário Luis Covatti, en-
cerrando as atividades 
com o contato com o pre-
sidente da Ocergs/SES-

COOP, Vergilio Perius. Na 
oportunidade também 
foi entregue às autorida-
des, a carta de reivindi-
cações do 27° Encontro 
Intermunicipal de Mu-
lheres do Centro Serra, 
que aconteceu em Iba-
rama no dia 08 de mar-
ço deste ano. 

O Evento Saberes, Sa-
bores e Sementes Criou-
las, que congrega o 18º 
Dia da Troca das Semen-
tes Crioulas, 8° Seminá-
rio da Agrobiodiversida-
de Crioula, 8° Seminário 
Regional dos Guardiões 
Mirins e 8ª Feira da Eco-
nomia Popular Solidá-
ria, é um evento tradicio-
nal no município de Iba-

rama, sendo um impor-
tante espaço de troca de 

conhecimentos entre os 
participantes, em prol da 

preservação da agrobio-
diversidade crioula.

Prefeitura de Ibarama obtém percentual de 100% 
de atendimento à Lei de Acesso à Informação

Crianças recebem premiação do “MPT na Escola”

Conheça o “Zé Notinha”, mascote 
do Programa de Educação Fiscal

Colmeia do Saber realiza formação de professores

>> Grupo foi recebido na capital do Estado

>> Professores se reuniram

>> Vice-prefeito Silvano com os vencedores



IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais e 
urbanas, chácaras, sítios e 
fazendas, terrenos e casas. 
Arrendamentos e parce-
rias. Vendas de matos de eu-
calipto e acácia. Várias áre-
as como: - 450 ha, fazenda 
completíssima para soja e 
criação, R$ 15 mil ha, 60 % 
a vista saldo + 2 vezes. - 148 
ha para soja com 85 % de 
aproveitamento, 50% en-
trada e saldo + 2 vezes R$ 
17.500 ha. - 63 ha para soja 
80% aproveitamento valor 
R$ 15 mil ha, 50% entra-
da + 2 vezes. - 400 ha para 
soja 70% aproveitamento 
R$ 10 mil ha somente a vis-
ta. Temos outras. Site: www.
imobiliarianovotempo.com.
br Fone: (51) 9 9968 6878.

OBITUÁRIO
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COMPRA/VENDA

VENDE-SE DE BARBADA
Pavilhão com 400m² em área total 1.140m², 

excelente localização na cidade de Arroio do Tigre.
Aceito permuta de imóvel em Santa Cruz do Sul, 

Porto Alegre ou Capão da Canoa.

Preço à vista de barbada. Tratar 51 995 305 185.SINDICATO DO COMÉRCIO 
VAREJISTA DE SOBRADINHO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato, no uso de suas atribuições, convoca as em-
presas associadas a comparecer à Assembleia Geral Extraordinária que 
será realizada no próximo dia 17 de julho de 2019, no Sindilojas - Rua 
Romano Carlos Pasa,12, centro de Sobradinho/RS, às 19 horas em pri-
meira convocação e às 19horas e 30min em segunda convocação, para 
tratar da seguinte ordem do dia: - alteração do Estatuto Social do Sin-
dicato. Sobradinho, 01 de julho de 2019.

Vianei Cezar Pasa
Presidente

ASSOCIAÇÃO DE PAIS E 
AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS 

DE SOBRADINHO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA PARA ADEQUAÇÃO DO QUADRO 
SOCIAL DA APAE DE SOBRADINHO-RS

A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Sobradinho, com 
sede em Sobradinho, na rua Ataliba Carrion, nº 121, Bairro Rio Branco, 
através de sua Diretoria Executiva, devidamente representada por seu 
Presidente Sr. João Antonio Cides, CONVOCA através do presente edital, 
todos os associados especiais e associados contribuintes da Apae, para 
Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada na sede da Apae, às 
18 horas, do dia 05 de agosto de 2019, com a seguinte ordem do dia:

1- Adequação do quadro social
A Assembleia Geral instalar-se-á em primeira convocação às 18 horas, 

com a presença da maioria dos associados e, em segunda convocação, 
as 18horas e 30 minutos com qualquer número.

Sobradinho, 05 de Julho de 2019.

João Antonio Cides
Presidente da Apae

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS 
USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço 
de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica ter-
ceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 80.347, Li-
vro 1-J, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 1.071, 
inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por ALDO-
NIR DA ROSA, brasileiro, solteiro, maior, frentista supervisor, inscrito no 
CPF nº 724.473.620-72, filho de Armindo da Rosa e de Maria Iracema 
da Rosa, residente e domiciliado na localidade de Pitingal, no município 
de Passa Sete/RS, referente ao seguinte imóvel: “ Uma fração de terras 
com a área superficial de 0,4783 ha, perímetro (m): 279,44m, Local: Ro-
dovia ERS-400, Pitingal - Passa Sete/RS. 

Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice OZUL-M-87, de co-
ordenadas (Longitude: -52°56’29.444” , Latitude -29°28’35.968” e Alti-
tude: 589.05 m);   Linha ideal; deste, segue confrontando com VALMIR 
SARTÓRI MAT: 5237, com os seguintes azimutes e distâncias:  101°32’ e 
23,24 m até o vértice OZUL-M-88, (Longitude: -52°56’28.599” , Latitu-
de -29°28’36.119” e Altitude: 587,86 m);  134°48’ e 74,75 m até o vér-
tice OZUL-M-89, (Longitude: -52°56’26.631” , Latitude -29°28’37.830” 
e Altitude: 588,65 m); Linha ideal; deste, segue confrontando com AR-
MINDO RODRIGO DA ROSA FILHO MAT: 5237, com os seguintes azimu-
tes e distâncias:  207°59’ e 26,40 m até o vértice OZUL-M-90, (Longitude: 
-52°56’27.091” , Latitude -29°28’38.587” e Altitude: 590,35 m); 246°32’ 
e 39,21 m até o vértice OZUL-M-91, (Longitude: -52°56’28.426” , Latitu-
de -29°28’39.094” e Altitude: 587,94 m); Linha ideal; deste, segue con-
frontando com RODOVIA ESTADUAL ERS-400, com os seguintes azimu-
tes e distâncias:  331°32’ e 43,43 m até o vértice OZUL-M-92, (Longitude: 
-52°56’29.194” , Latitude -29°28’37.854” e Altitude: 590,61 m); 319°36’ 
e 37,76 m até o vértice OZUL-M-93, (Longitude: -52°56’30.102” , Latitu-
de -29°28’36.920” e Altitude: 589,77 m); Linha ideal; deste, segue con-
frontando com VALMIR SARTÓRI MAT: 5237, com os seguintes azimu-
tes e distâncias:  15°03’ e 7,78 m até o vértice OZUL-M-94, (Longitude: 
-52°56’30.027” , Latitude -29°28’36.676” e Altitude: 589,01 m); Linha 
ideal deste, segue confrontando com VALMIR SARTÓRI MAT: 5237, com 
os seguintes azimutes e distâncias:  35°46’ e 26,87 m até o vértice OZUL-
-M-87, ponto inicial da descrição deste perímetro”. Imóvel este, que não 
possui matrícula no Registro de Imóveis, detendo, o requerente, a pos-
se mansa, pacífica, ininterrupta e exclusiva há mais de quinze (15) anos, 
conforme Ata Notarial lavrada na data de 22 de maio de 2019, no Livro 
nº 01 de Atas Notariais, folha 001, nº 00001 do Tabelionato de Notas da 
cidade de Passa Sete – RS. Portanto, trata-se da modalidade de usuca-
pião extraordinário. Ademais, o imóvel referido não possui titular de di-
reito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifestar 
em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 282, 
Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de impug-
nação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de 
reconhecimento extrajudicial da usucapião.

 Sobradinho – RS, 01 de julho de 2019.
FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, 

Registrador Titular

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 1° DE JULHO DE 2019

INDICAÇÃO 32 Ver. LUIZ FREITAS: Que o Executivo crie um Projeto de 
Lei que disponha sobre instalação de brinquedos adaptados para crian-
ças com deficiência em locais públicos conforme anteprojeto em anexo.

INDICAÇÃO 33 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Executivo estude 
a possibilidade de elaborar um projeto de incentivo à construção civil 
em Sobradinho, tendo em vista que há a necessidade de se fomentar a 
criação de empregos e, em consequência, a geração de renda, aumen-
tando, com isso a arrecadação de IPTU no município.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO de autoria da Ver.ª MAXCEMIRA TRE-
VISAN aos motoristas do setor de transporte de pacientes da Secretaria 
Municipal de Saúde pela dedicação no desempenho de suas funções.

PROJETO DE LEI Nº 80 Que autoriza o Executivo Municipal a dar em 
Concessão de Direito de Uso Remunerado os imóveis que relaciona e 
dá outras providências. Segundo o Executivo esses projetos de Lei visam 
oportunizar uma melhor qualidade de vida, através da moradia própria, 
a regularização de pagamentos que estejam em atraso e legalizar a si-
tuação da documentação pela confecção do contrato de concessão de 
Direito Real de Uso, sendo todos os lotes localizados no Bairro Pinhal.

PROJETO DE LEI Nº 86 que autoriza o Poder Executivo doar ao Clube de 
Voo e Ultraleves Águias da Serra de Sobradinho, um trator, de proprie-
dade do Município. O Trator e o carreto, objetos da doação serão utili-
zados pelo Clube na manutenção da área do aeródromo.

PROJETO DE LEI Nº 87 que dispõe sobre a concessão de uso onerosa 
de imóvel do município denominado quiosque, revogando a lei muni-
cipal n° 4.564 de 16/04/2019. O novo Projeto de Lei que dispõe sobre 
a concessão do imóvel público Quiosque, localizado na Praça 3 de De-
zembro e revoga a Lei Municipal n° 4.564 de 16 de abril de 2019, apre-
senta-se no intuito de dar maior transparência ao procedimento, utili-
zando-se dos pressupostos da Lei Federal 8.666 de 21 de junho de 1993, 
garantindo assim, através de uma licitação, a possibilidade de partici-
pação de qualquer pessoa jurídica, desde que cumpridos os requisitos 
de habilitação. A legislação a ser revogada, seguiu procedimento base-
ado na Lei Municipal 4.171 de 31 de dezembro de 2015, cuja qual esta-
belece incentivos para instalação de indústrias, agroindústrias, estabe-
lecimentos comerciais e de serviços no Município de Sobradinho. Toda-
via, após aprovada pelo Poder Legislativo e sancionado pelo Poder Exe-
cutivo, a Administração Municipal, visando resguardar juridicamente os 
envolvidos, propõem o presente Projeto de Lei. Depois de autorizada a 
concessão, o Município procedera com a abertura de uma licitação com 
edital preestabelecido, na modalidade maior lance ou oferta, onde em 
um primeiro momento verifica-se a habilitação da pessoa jurídica (fina-
lidade e capital integralizado), posteriormente as que apresentarem ha-
bilitação poderão oferecer lance em valor mensal pelo imóvel, sagran-
do-se vencedor o maior lance. Tendo em vista a necessidade de inves-
timentos pontuais na estrutura do imóvel, cujo qual enfrenta desgaste 
natural, adequações hidráulicas e elétricas bem como adequações es-
truturais em relação às questões sanitárias, a pessoa jurídica vencedora 
precisará necessariamente realizar investimentos, conforme Cronograma 
Físico-Financeiro em anexo, no valor de pelo menos 154.447,92 (cento 
e cinquenta e quatro mil quatrocentos e quarenta e sete reais com no-
venta e dois centavos), podendo o valor investido ser abatido integral-
mente do valor mensal ofertado. Desta forma, o Município ira disponi-
bilizar um imóvel localizado em local privilegiado para exploração co-
mercial, sem a necessidade de investir diretamente recursos próprios, 
garantindo porem sua revitalização, modernização, adequação a legis-
lação sanitária e segurança jurídica as partes envolvidas.

PROJETO DE LEI 88 que autoriza a celebração de acordos com servi-
dores que exerçam atividades externas, de caráter obrigatório, para a 
utilização por estes, de veículo particular, na execução das tarefas que 
são inerentes ao cargo que ocupam. A legislação municipal relacionada 
à indenização de transporte esta prevista no artigo 82 da Lei Municipal 
n° 2.183 de 17/08/2001 que dispõem sobre o regime jurídico dos ser-
vidores públicos do município de Sobradinho e da outras providências. 
Faz-se necessário a criação de uma lei municipal especifica para utili-
zação de transporte particular em viagens no exercício do cargo, obje-
tivando padronizar a documentação necessária para prestação de con-
tas, garantindo que o veículo utilizado esteja apto para locomoção, bem 
como o servidor esteja ciente de suas obrigações e responsabilidades. 
Ademais, a Central do Controle Interno do município, através do Rela-
tório de Auditoria n° 01/2019, após verificação da legislação atual que 
trata sobre a indenização de transportes, recomendou sua modificação, 
objetivando uma padronização nos procedimentos (autorização prévia 
do Chefe do Executivo, exigência de comprovação de registro do meio 
de locomoção, veiculo devidamente licenciado, nota fiscal contendo a 
placa do veículo, justificativa para utilização do veículo particular). 

PROJETO DE LEI 89 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Su-
plementar no Orçamento de 2019, Lei Municipal nº 4.494, de 11.12.18, 
no valor de R$ 253.669,61. A abertura desse crédito suplementar com 
recursos oriundo do Ministério do Turismo, através do Convênio nº 
832.156/2016, para implantação da Rua Coberta.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES

VENDE-SE: Casa de al-
venaria - 95,6m² + terre-
no de 600m². Pátio murado 
com grade na frente e nas 
aberturas. Em Sobradinho.  
É ver para crer! Tratar pelo 
fone 51 998 740 860. Ligar 
os realmente interessados, 
depois das 18h.

VENDE-SE: Del Rey GL, 
1981, placa BJI 7375, cor 
dourado, motor novo com 
130km, sujeito a revisão, 
lataria e estofados impecá-
veis, documentação toda 
ok. Valor R$ 7.800,00 acei-
to pechincha, tratar 51 998 
345 737.
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WhatsApp 
(51) 9.9993.3339

HOMENAGEM DE 1 ANO DE FALECIMENTO

ALDONEI 
ANTONIO
DE SOUZA

“DOI”

* 21/05/1970
† 05/07/2018

Hoje faz um ano que você nos deixou. Um ano com muita 
saudade, revolta e incompreensão. Hoje nossos corações 
batem com mais serenidade, mas eterna saudade.
Pois saiba que você estará sempre em nossos pensamentos, 
lembranças de momentos vividos ao seu lado estão sempre 
presentes entre aqueles que te amaram com sinceridade e 
para sempre te amarão.
Obrigado pelo amor e carinho que sempre dedicou á nossa 
família, e pelos bons ensinamentos que deixou para nossos 
filhos, para que eles sigam sempre o caminho do bem. 
Acreditando que Deus estará sempre acima de tudo.  

Esposa Sueli, filhos Douglas e Kauana.

EDITAL DE INTERDIÇÃO 
1ª VARA JUDICIAL - COMARCA DE SOBRADINHO. 

NATUREZA: INTERDIÇÃO
PROCESSO: 134/1.17.0000124-9 (CNJ:.0000196-04.2017.8.21.0134). 

REQUERENTE: MARTA REGINA CARLIN E OUTROS. REQUERIDO: MAFAL-
DA DOMINGAS CARLIN. OBJETO: CIÊNCIA A QUEM INTERESSAR POSSA 
DE QUE FOI DECRETADA A INTERDIÇÃO DO REQUERIDO (A): MAFALDA 
DOMINGAS CARLIN, POR SENTENÇA PROFERIDA EM 25/01/2019. LIMI-
TES DA INTERDIÇÃO: GERENCIAMENTO DOS ATOS RELACIONADOS AO 
DIREITO PATRIMONIAL E NEGOCIAL. CAUSA DA INTERDIÇÃO: CID 10: G 
30.9. PRAZO DA INTERDIÇÃO: INDETERMINADO. CURADOR (A) NOME-
ADO (A): MARTA REGINA CARLIN. O PRAZO DESTE EDITAL É O DO ART. 
755, § 3º DO CPC. SOBRADINHO, 09 DE MAIO DE 2019. SERVIDOR: AB-
NER ROGERIO FLORES DA SILVA. JUIZ: CRISTIANO EDUARDO MEINCKE.

AVISO DE SELEÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE DOIS ESTAGIÁRIOS DE 
NÍVEL MÉDIO MAIS CADASTRO RESERVA

O Consórcio Intermunicipal do Vale do Jacuí comunica que realizará seleção para contratação de dois estagi-
ários de Nível Médio mais Cadastro Reserva com jornada de 20 horas semanais e bolsa-auxílio no valor de R$ 
500,00 reais. A seleção ocorrerá em duas etapas, recebimento de currículos e entrevista. Os interessados po-
derão entregar currículo no período de 08/07/2019 a 12/07/2019, das 8h às 12h e das 13h às 17h, na sede do 
Consórcio, Rua Afonso Wietzke, 128, 2º piso, Centro, Sobradinho/RS. 

Maiores informações poderão ser obtidas pelo fone (51) 3742-1673 ou na sede do CI/JACUÍ.

Sobradinho, 05 de julho de 2019.
André Carlos da Cas

Presidente do CI/Jacuí

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DO VALE DO 
JACUÍ – CI/JACUÍ

AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará realizar as 
seguintes licitações:

Pregão Presencial 30/2019- Contratação de empresa para prestação de serviços de vigilância não armada 
para o prédio do CRAS e EMEF Espirito Santo. Abertura dos envelopes iniciam dia 19/07/2019 às 09:00 ho-
ras, no centro Administrativo Municipal.

Pregão Presencial 31/2019- Aquisição de um veiculo tipo Pick Up, para uso da Secretaria de Saúde. Abertu-
ra dos envelopes iniciam dia 22/07/2019 às 14:00 horas, no centro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados no Departamento de Licitações, sito 
á rua General Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transparen-
cia/licitaçoes 

LUIZ AFFONSO TREVISAN
Prefeito 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Nº EMPRESA 
CONTRATADA

OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

46/2019 ASSOCIAÇÃO CEN-
TRO SERRA DE AR-
BITROS, CNPJ n° 
07.820.415/0001-
50.

Contratação de empresa com profissional habili-
tado em Educação Física para ministrar aulas de 
esportes para os alunos da rede Municipal e Es-
tadual de ensino. As aulas acontecerão aos sába-
dos pela manhã, das 08h00min às 12h00min, no 
Ginásio Bonitão ou Parque Municipal de Eventos, 
durante os meses de julho, agosto, setembro, ou-
tubro, novembro e dezembro de 2019.

R$ 950,00 (nove-
centos e cinquenta 
reais) mensais.

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO N° 
15/2019

03/07/2019 28/12/2019

SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO
SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES – EXTRATOS DE CONTRATOS E SÚMULAS DE TERMO ADITIVO

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, no uso de suas atribuições legais AD-
JUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 15/2019.
Objeto: Contratação de empresa com profissional habilitado em Educação Física para ministrar aulas de es-

portes para os alunos da rede Municipal e Estadual de ensino. As aulas acontecerão aos sábados pela manhã, 
das 08h00min às 12h00min, no Ginásio Bonitão ou Parque Municipal de Eventos, durante os meses de julho, 
agosto, setembro, outubro, novembro e dezembro de 2019.

ASSOCIAÇÃO CENTRO SERRA DE ARBITROS, CNPJ n° 07.820.415/0001-50.
Data de homologação: Lagoa Bonita do Sul, 27 de junho de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Nº EMPRESA 
CONTRATADA

OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

47/2019 A. E. REUTER & 
CIA LTDA, CNPJ nº 
22.507.556/0001-
01.

Contratação de empresa para aquisição de material e 
mão de obra para instalação de 234 m² de divisória na-
val leve cor cinza claro modelos N1/N3/N1B c/10 por-
tas completas, com visor, fechaduras e vidro transpa-
rente incluso para o Prédio com terreno, sito na Ave-
nida José Luchese, n° 1199, onde funcionarão as ati-
vidades do Conselho Tutelar, laboratório de Informá-
tica e biblioteca para uso dos alunos das escolas mu-
nicipais, e dos grupos atendidos pelo CRAS e pela Se-
cretaria de Assistência e Inclusão Social.

R$ 16.980,00 
(Dezesseis mil 
novecentos e 
oitenta reais), 
pelo material 
e mão de obra.

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO N° 
16/2019.

03/07/2019 31/12/2019

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO

SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES – EXTRATOS DE CONTRATOS E SÚMULAS DE TERMO ADITIVO

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, no uso de suas atribuições legais AD-
JUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 16/2019.
Objeto: Contratação de empresa para aquisição de material e mão de obra para instalação de 234 m² de di-

visória naval leve cor cinza claro modelos N1/N3/N1B c/10 portas completas, com visor, fechaduras e vidro 
transparente incluso para o Prédio com terreno, sito na Avenida José Luchese, n° 1199, onde funcionarão as 
atividades do Conselho Tutelar, laboratório de Informática e biblioteca para uso dos alunos das escolas muni-
cipais, e dos grupos atendidos pelo CRAS e pela Secretaria de Assistência e Inclusão Social.

A. E. REUTER & CIA LTDA, CNPJ nº 22.507.556/0001-01.
Data de homologação: Lagoa Bonita do Sul, 28 de junho de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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A Nova diretoria fica-
rá à frente do Lions 

Clube Sobradinho AL 
2019/2020. O Lions 
Clube e o LEO Clube So-
bradinho deram posse 
para suas novas direto-
rias, que estarão à fren-
te das entidades durante 
o biênio 2019/2020. A 
cerimônia festiva acon-
teceu na noite de sexta-
-feira (28), no Restau-
rante Sabores do Sobra-
do, e contou com a pre-
sença dos sócios, fami-
liares, amigos, convida-

dos e autoridades, como 
o presidente da Câma-
ra de Vereadores Carlos 
Roberto Siman e a Pre-
sidente do Rotary Gló-
ria Janini Pellegrin. Na 
oportunidade, Mara Ma-
ciel foi empossada pre-
sidente do Lions e João 
Bataiolli que já ocupa-
va a presidência do LEO 
Clube, foi novamente 
empossado para o car-
go. 

A presidente empos-
sada de ressaltou que o 
Lions Clube é uma As-

sociação Internacional 
que está presente em 
207 países, tem mais de 
1 milhão e 400 mil as-
sociados contribuindo 
com o que há de melhor 
em si, e que são a maior 
organização prestado-
ra de serviço voluntá-
rio do mundo, que está 
a mais de 100 anos com-
partilhando o sonho de 
um mundo melhor. Mara 
lembrou que as causas 
Globais do Lions Clu-
be são Diabetes, Meio 
Ambiente, Visão, Alívio 
a Fome e Câncer Infan-
til. Destacou que a ju-

ventude também rece-
be atenção especial dos 
Leões, através dos Clu-
bes de LEOs, cujo prin-
cipal objetivo é desen-
volver o espírito de lide-
rança através de opor-
tunidades e do servir. 
E o programa de Inter-
câmbio e Acampamen-
to Juvenil, que oportu-
niza aos jovens do mun-
do todo conhecer outros 
países e vivenciar outras 
culturas.  No entanto, os 
leões, além das causas 
globais, também estão 
atentos as necessida-
des locais.

 Nova diretoria assume o Lions Clube Sobradinho

Diretoria 2019/2020
Diretoria Lions Clube Sobradinho
Presidente: Mara Maciel
Vice-presidente: Rosane Carpes Cides
Secretária: Gabriele Helmann
Tesoureiro: João Antônio Cides
Diretora Social: Iara Rathke
Conselheira LEO Clube Sobradinho: Daniela Trindade
Conselheiros LEO Clube Salto do Jacuí: Elaine e Rui 
Alves Correa
Assessora de Imagem e Comunicação: Evanir Bertó

Diretoria LEO Clube Sobradinho
Presidente: João Bataiolli
Vice-presidente: Leonardo Rubert
Secretário: Bruno Rodrigues Machado
Tesoureira: Eduarda de Moura

N a  m a n h ã  d e s s a 
quarta-feira, 3, o pre-
sidente da APAE de So-
bradinho, João Antô-
nio Cides, esteve par-
ticipando do progra-
ma Giro Regional da rá-
dio Gazeta FM, para fa-
zer o levantamento do 
27º Festival da Polenta 
da APAE.

Cides destaca que o 
lucro foi bem expres-
sivo,  totalizando R$ 
14.348,00 de peso lí-
quido. Nesse valor en-
tra a arrecadação obti-
da através da rifa que 
a comunidade adqui-
riu, a qual contou com 
prêmios doados, que 
trouxe um lucro de R$ 
4.403,00. A venda das 
fichas para a janta obte-
ve lucro de R$ 9.724,00. 
Segundo afirmou o pre-
sidente, este ano algu-
mas pessoas de outras 
cidades que não vieram 
fizeram uma espécie 
de doação, autorizando 
que as fichas fossem no-
vamente comercializa-

das. A copa apresentou 
lucro de R$ 2.860,00, e 
o leilão de uma faca ori-
ginou mais R$ 600,00. 
A arrecadação de espa-
ço vendido pelo rádio 
foi de R$ 2 mil. O total 
de despesas foi de R$ 
5.188,67. 

Para alcançar suces-
so no evento, João con-
ta que foram 58 pessoas 
envolvidas, entre copa, 
cozinha, segurança, pro-
fessores, música, foi um 
trabalho em conjunto. 

“O destino do lucro 
vai ser para melhorar 
as condições físicas do 
prédio,  vamos fazer 
uma reforma total dos 
banheiros dos alunos, 
adequando ao padrão 
exigido”, con ta Cides so-
bre o encaminhamento 
do dinheiro arrecadado.

O presidente ainda 
pontua que o setor fi-
nanceiro está estabiliza-
do: “A gente não tem lu-
cro, mas atende a folha 
de pagamento, que é a 
grande preocupação de 

qualquer um que tenha 
responsabilidade de ter 
alguma pessoa para fa-
zer o pagamento”.

Sobre o ginásio que 
será construído próxi-
mo a instituição, João 
ressalta que a terrapla-
nagem já está pronta, e 

a previsão é que a obra 
inicie nesta ou na pró-
xima semana. “Esse gi-
násio vai nos ajudar 
porque não vai mais 
ser preciso deslocar as 
crianças para outro lu-
gar para desenvolver 
suas atividades”, diz.

Presidente da APAE faz balanço sobre o 27º Festival da Polenta
SOBRADINHO

RETIFICAÇÃO EDITAL DE LEILÃO 27/2019

Retifica-se o preambulo do edital 27/2019, conforme segue:

Onde lê-se:Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, 
no uso de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Muni-
cipais : 4451/2018,465/2018,4572/2019 e 44579/2019 , e Lei Federal 
nº 8.666/93, art. 22, inciso V, §5°, torna público que às 09 horas do dia 
16 de julho de 2019, na rua Hulda Muller Sebastiany, na cidade de So-
bradinho/RS, procederá ao leilão público para a venda de:

LEIA-SE: Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, no 
uso de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Munici-
pais:4131/2015, 4465/2018,4507/2019, 4572/2019 e 4579/2019 , e Lei 
Federal nº 8.666/93, art. 22, inciso V, §5°, torna público que às 09 ho-
ras do dia 16 de julho de 2019, na rua Hulda Muller Sebastiany, na ci-
dade de Sobradinho/RS, procederá ao leilão público para a venda de:

-Tendo em vista a alteração não modificar o conteudo das propostas, 
mantem-se inalteradas as exigências do edital, inclusive a data de inicio 
da sessão de lances.Base legal artigo 21 §4° da Lei 8.666/93.

Sobradinho,04/07/2019

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

LAERSON RIGON

>> Luis, Mara, Susana, Baldino e Egídio
>> Bruno Rodrigues Machado com sua        
madrinha Mara Maciel

>> João e Mara; Presidente Léo e a Presidente do Lions 
Clube, filho e mãe

>> Mara Maciel e Egídio Dalberto

FOTOS: EVANIR BERTÓ



Gazeta da Serra20 Sexta-feira I 5 I Julho I 2019 Segredo

A Secretaria de Saúde, juntamente 
com a Equipe Naab e OT, realizou 

na tarde da quarta-feira, 26, a confra-
ternização junina entre os seis grupos 
das Oficinas Terapêuticas do municí-
pio, coordenados pela psicóloga Mar-

cilene Selli e a educadora física Daia-
ne Seibert. A tarde festiva foi animada 
por Célio Zuchetto. Durante a mesma, 
além do baile e dança da quadrilha, fo-
ram oferecidos aos participantes lan-
ches típicos juninos.

A Secretaria de Educa-
ção e Cultura de Segredo 
promoveu na quinta-fei-
ra, 27, um encontro com 
as equipes diretivas das 
escolas da rede munici-
pal de ensino, e a asses-
sora do Programa União 
Faz a Vida (PUFV), Cris 
Biscaino, que conduziu 
os trabalhos, realizan-
do uma avaliação das 
atividades no primeiro 
semestre de 2019. Na 
oportunidade também 

foi organizada a agenda 
de encontros para asses-
soria no município, para 
o  segundo semestre des-
se ano.

No turno da tarde, o 
encontro contou com a 
presença das direções e 
também dos superviso-
res das escolas munici-
pais, onde foi tratado so-
bre o andamento da ela-
boração do Projeto Po-
lítico Pedagógico(PPP). 
Na ocasião, as represen-

tantes das escolas muni-
cipais fizeram uma breve 
explanação sobre como 
está sendo organizado 
este trabalho em cada es-
cola, destacando o que já 
foi construído até o mo-
mento.

A conclusão do docu-
mento referente ao Pro-
jeto Politico Pedagógico 
das Escolas Municipais 
de Segredo, está previs-
to para ocorrer até o fi-
nal do ano de 2019.

A Secretaria de Saúde 
do município de Segredo, 
realiza mensalmente en-
contros do Grupo de ges-
tantes. Este grupo é mul-
tidisciplinar, envolvendo 
profissionais de diversas 
áreas da saúde, no mo-
mento estão sendo aten-
didas 40 gestantes. Os 
encontros tem como ob-
jetivo ofertar as gestan-

tes informações e escla-
recimentos sobre as fa-
ses da gestação, parto e 
cuidados com o recém-
-nascido. 

 Dentro dessa aborda-
gem no mês de maio, a 
naturóloga Rachel des-
tacou a importância da 
participação dos pais no 
processo de gestação, 
e após o nascimento da 

criança. Já no mês de ju-
nho a enfermeira Caroli-
ne trabalhou o tema ama-
mentação. A enfermeira 
salienta que o acompa-
nhamento do pré-natal 
é essencial para garantir 
uma gestação saudável, e 
de extrema importância 
para prevenir e/ou de-
tectar precocemente do-
enças maternas e fetais.

Gestantes participam de encontros para 
obter informações e esclarecimentos

Gestores da rede municipal de ensino
se reúnem para avaliação do PUFV e 

para elaboração  do PPP 

Festa Junina envolve grupos das Oficinas Terapêuticas
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Lagoa bonita promove 1º sorteio 
da campanha “Sua Nota da Sorte 2019”
A Administração Mu-

nicipal de Lagoa Bo-
nita do Sul está reali-
zando o programa “Sua 
Nota da Sorte 2019”, o 
município promove  a 
campanha visando va-
lorizar o comércio local 
a aumentar sua arreca-
dação no município.

Os munícipes podem 
continuar trocando suas 
notas por cautelas para 
concorrer aos prêmios 
da campanha. Podem 
concorrer os consumi-

dores, usuários de ser-
viços, produtores ru-
rais, contribuintes mu-
nicipais e pessoas jurí-
dicas. As cautelas devem 
ser trocadas no setor de 
blocos da prefeitura. Os 
consumidores, usuá-
rios de serviços e con-
tribuintes municipais 
terão direito a uma cau-
tela a cada R$100,00 em 
notas fiscais, pessoas ju-
rídicas a cada R$250,00 
e produtores rurais te-
rão direito a uma caute-

la a cada R$250,00 em 
notas tiradas no Bloco 
de Produtor.

Aconteceu na tarde 
da  última sexta-feira, 
28, o 1º sorteio da cam-
panha, que teve como 
ganhadores:

1º prêmio: um tele-
fone celular- Francie-
li Vieira;

2º prêmio: uma cai-
xa amplificada- Elias I 
Castro;

3º prêmio: um jogo 
de auto-falantes auto-

motivo- Lizane Suchett;
4º prêmio: um rádio 

automotivo com MP3-  
Gilberto Alfredo Weiss;

O próximo sorteio 
será realizado no mês de 
dezembro com 14 prê-
mios, as notas que par-

ticiparam desse sorteio 
estarão novamente par-
ticipando do sorteio do 
final do ano.

O prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese, acompa-
nhado do vice-prefeito 
Luiz Francisco Fagun-
des, estiveram partici-
pando de uma audiên-
cia com o governador 
do Estado Eduardo Lei-
te, onde levaram deman-
das da região e do mu-

nicípio. 
Na ocasião, entre ou-

tros assuntos, foi trata-
do sobre a implantação 
da terceira pista da ERS-
400, e também da reto-
mada das obras do aces-
so asfáltico que liga La-
goa Bonita do Sul até o 
município de Passa Sete.

Prefeito e vice participam de 
audiência para tratar sobre 

demandas para o município e região

A Administração Mu-
nicipal com o intuito de 
manter a transparência 
com a população regio-
nal, em especial, com os 
munícipes de Lagoa Bo-
nita do Sul, trás nessa se-
mana as ações da Secre-
tária de Educação Cultu-
ra e Desporto.

Esta secretaria tem 
como secretário Carlos 
Alexandre Lyra, e conta 
com profissionais res-
ponsáveis pela supervi-
são e escrituração esco-
lar, merenda escolar e 
nutrição. A merenda es-
colar do município, além 
de ser monitorada pela 
nutricionista, partici-
pa do programa federal 
onde mais de 90% dos 
alimentos vêm da agri-
cultura familiar. É res-
ponsável pelo desen-
volvimento educacio-
nal, cultural e esportivo 
do município, possuin-
do três escolas de ensi-
no fundamental e uma 
EMEI, atendendo em 
torno de 250 crianças 
desde o berçário ate o 
9º ano. A secretaria ofe-
rece a população curso 
gratuito de informática 
básica, no Recanto Cul-
tural. A partir de sába-
do, 6, iniciará no Ginásio 
Bonitão, na parte da ma-
nhã, a Escolinha de Fut-
sal, beneficiando cerca 
de 50 crianças. 

Atualmente, está sen-
do realizada a obra de 
fechamento da quadra 
coberta da Escola Rai-
nha dos Apóstolos, no 

qual estão sendo inves-
tido mais de R$120 mil. 
A Secretaria de Educa-
ção em parceria com a 
Secretaria de Saúde, re-
aliza o programa Saúde 
na Escola, no qual de-
senvolve atividades que 
contribuem para a for-
mação integral dos es-
tudantes por meio ações 
de prevenção, promoção 
e atenção à saúde.

Oferece formação 
continuada a todos os 
professores da rede mu-
nicipal e estadual em 
parceria com o Progra-
ma União Faz a Vida, do 
Sicredi. Também desen-
volve projetos em parce-
ria com o programa ARI-
SE e Afubra.

Neste ano a Secreta-
ria de Educação está re-
formulando toda a do-
cumentação pedagógi-
ca das escolas: PPP, Re-
gimento Escolar, Plano 
de Estudo. Também está 
construindo o documen-
to orientador do territó-

rio municipal, o qual ser-
virá de base para toda a 
educação municipal. O 
município conta neste 
ano com o Sistema Mu-
nicipal de Ensino, o qual 
está ligado com a Secre-
taria de Educação e Con-
selho Municipal de Edu-
cação, o sistema permite 
ao município mais auto-
nomia no âmbito da edu-
cação municipal. 

A secretaria também 
oferece atendimento 
com professores habili-
tados e reforço escolar 
para as crianças no tur-
no inverso.

Realiza o transporte 
escolar de toda rede mu-
nicipal e estadual de en-
sino, neste ano, em par-
ceria com a Secretaria 
de Educação do estado 
está realizando o mape-
amento itinerário de to-
dos os alunos que uti-
lizam o transporte es-
colar.

Todas as escolas pos-
suem uma infraestru-

tura adequada tanto no 
âmbito físico como de 
pessoal, bom atendi-
mento aos alunos e co-
munidade escolar, dis-
põe de salas adequadas, 
ar condicionado, aces-
so a internet, mobiliário 
escolar adequado e ma-
teriais diversos para as 
práticas pedagógicas em 
sala de aula. Possui um 
quadro de professores 
qualificados e compro-
metidos com a educa-
ção municipal, buscan-
do sempre a qualificação 
para melhor atender os 
alunos. Conta também 
com funcionários que 
trabalham nas mais di-
versas funções, auxilian-
do no bom andamen-
to das escolas. Disponi-
biliza a toda população 
lagobonitense o Parque 
Municipal de Eventos, 
o qual dispõe de ótima 
infraestrutura para mo-
mentos de lazer e des-
contração, e para à prá-
tica de atividades físicas.

Fique por dentro do que é realizado na 
Secretaria de Educação, Cultura e Desporto
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Nas últi-
mas déca-
das, o Bra-
s i l  a v a n -
çou muito 
no enfren-
tamento ao 
trabalho in-

fantil, porém o trabalho que persiste é o mais difí-
cil de ser erradicado: é o trabalho infantil no cam-
po, que é visto como um valor culturalmente acei-
to como forma de afastar o ócio e a criminalidade. 
O programa Arise trouxe esta discussão a público, 
deu visibilidade ao problema e desencadeou ações 
de enfrentamento ao trabalho infantil no meio ru-
ral.  Ampliar o acesso à educação de qualidade, au-
mentar a consciência social sobre a necessidade de 
eliminar o trabalho infantil, fortalecer o marco re-
gulatório contra o trabalho infantil e colaborar para 
o fortalecimento econômico das famílias envolvidas 
na lavoura do fumo são os pilares do programa ARI-
SE (Alcançando a Redução do Trabalho Infantil pelo 
Suporte à Educação). 

Neste sentido, ao longo de seus sete anos de atua-
ção, o ARISE desenvolveu um conjunto de ações vol-
tadas para distintos públicos-alvo, ligados à preven-
ção e ao enfrentamento do trabalho infantil no plan-
tio do tabaco, bem como ao empoderamento econô-
mico das famílias. Para as crianças de 10 a 13 anos 
das famílias dos produtores são oferecidas atividades 
extracurriculares no contraturno escolar, ampliando 
e qualificando sua permanência na escola. Para aten-
der os adolescentes de 14 a 17 anos, foi criado um 
Centro de Formação Técnica do Jovem Rural, em Ar-
roio do Tigre, voltado ao ensino de tecnologias agrí-
colas inovadoras, com ênfase na agricultura orgânica 
e na sustentabilidade. Além de atuar com estes pú-
blicos específicos, o programa ARISE realizou alian-
ças estratégicas com o Governo, organizações sociais 
e instâncias locais do Sistema de Garantia dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente buscando prevenir 
e reduzir o trabalho infantil na fumicultura.

No dia 12 de junho comemorou-se o Dia Mundial 
de Combate ao Trabalho Infantil e neste ano o tema 
da campanha foi “Criança não deve trabalhar, infân-
cia é para sonhar”. Várias atividades foram desenvol-

vidas nos municípios no mês de junho pelos  parcei-
ros. Foram realizadas caminhadas de conscientiza-
ção em parceria com as Secretarias de Educação e 
Assistência Social de Sobradinho e de Lagoa Boni-
ta do Sul. Foi realizada palestra sobre “O papel dos 
pais na educação de seus filhos” na Escola Estadu-
al La Salle em Arroio do Tigre e na Escola Municipal 
Luiz Colombelli de Ibarama,  tendo como palestrante 
o Sr. Irany  Bernardes  de Souza, Diretor do Departa-
mento de Políticas sobre Drogas da Secretaria Esta-
dual de Desenvolvimento Social, Trabalho, Justiça e 
Cidadania. Houve também uma palestra sobre “Dis-
criminação Racial” com a Comissária da Policia Civil 
de Porto Alegre, que atua no Departamento de Pro-
teção a Grupos Vulneráveis, Ivonete Carvalho, na Es-
cola Municipal Espirito Santo, em Sobradinho. O ob-
jetivo destas ações foi sensibilizar e motivar uma re-
flexão da sociedade e das familias sobre as consequ-
ências do trabalho infantil e a importância de garan-
tir às crianças e aos adolescentes o direito de brin-
car, estudar e sonhar, vivências que são próprias da 
infância e que contribuem decisivamente para o seu 
desenvolvimento.

Programa ARISE: uma iniciativa inovadora 
no combate ao Trabalho Infantil no RS

Caminhada de Conscientização pela Avenida João Antônio, em Sobradinho

Palestra sobre o Trabalho Infantil 
na Escola Seomar Mainardi, em Sobradinho

Caminhada de Conscientização 
em Lagoa Bonita do Sul

Palestra na Escola Municipal 
Luiz Colombelli, em Ibarama

Palestra na Escola La Salle, 
em Arroio do Tigre

Grupo de dança da Escola Espírito Santo
de Sobradinho
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TRIBUTOS MUNICIPAIS 2019
A Prefeitura Municipal de Ibarama informa aos contribuintes que parcelaram seus impostos

sobre o vencimento da 4ª parcela referente ao IPTU. 

AGENDE-SE!
ÚLTIMA PARCELA:
10/07/2019

Procure o Setor de Tributos da Prefeitura e realize seu pagamento.
Imposto em dia é sinônimo de desenvolvimento!

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARAMA

Benhur Luiz Maieron
benhurmaieron@
yahoo.com.br

Antes do surgimen-
to das emissoras de rá-
dio em Sobradinho havia 
sistemas de comunicação 
sonoro baseado em alto-
-falantes. Começou pro-
vavelmente no início da 
década de 1950 e se es-
tendeu até 1957, quan-
do a Rádio Sobradinho 
foi inaugurada.

O estúdio da Voz Livre 
de Sobradinho era pro-
priedade de Nélson Por-
tanova Marques e fun-
cionava no 2º andar do 
prédio de Pedro Puntel, 
na Av. João Antonio, e 
os alto-falantes estavam 
instalados em um pos-
te com 8 metros de altu-
ra na Praça 3 de Dezem-
bro, daí o apelido “Voz 
do Pau”. Ambos se locali-
zavam próximos ao Obe-
lisco.

A programação seguia 
os moldes de uma emis-
sora radiofônica: musi-
cais ao vivo ou com uso 
de discos, noticiários, 
comentários futebolísti-
cos e principalmente po-
líticos, sendo que a equi-

pe seguia o pensamen-
to contrário ao governo 
do então poderoso Par-
tido Trabalhista Brasilei-
ro (PTB), cuja figura pro-
eminente era Getúlio Var-
gas. Com o suicídio deste, 
em 24 de agosto de 1954, 
o abalo político que to-
mou conta do país tam-
bém atingiu a região, em 
especial a Voz Livre, no 
episódio que ficou conhe-
cido como “A passeata do 
quebra-quebra”, ficando 
o serviço inoperante por 
algum tempo. Na ocasião, 
os locutores anunciaram 
a morte de Getúlio pos-
sivelmente demonstran-
do satisfação pelo passa-
mento do adversário po-
lítico. Isabella Wietzke 
Carniel, a popular Lina, 
fervorosa getulista que 
morava perto, escutou a 
notícia e, inconformada 
pelo que considerou des-
respeito, imediatamente 
convocou algumas ami-
gas correligionárias, en-
tre as quais Dorlige Maria 
Quilião, Clotilde Cândido 
e tantas outras e foram 
até o estúdio tirar satis-
fação da desfeita. Cons-
ta que subiram as esca-
das, entraram no estú-

dio, expulsaram os locu-
tores, quebraram equipa-
mentos e jogaram discos 
pela janela. O fato, no en-
tanto, não deixou ressen-
timento entre os envol-
vidos, pois se tratavam 
de amizades familiares 
de longa data. O sargen-
to Ulmerindo dos Santos 
Pinheiro, então coman-
dante do destacamento 
da Brigada Militar em So-
bradinho, deslocou-se ao 
local da ocorrência, mas 
nenhum registro policial 
chegou a ser feito, pois, 
segundo ele, “só havia se-
nhoras envolvidas”.

Posteriormente, por 
iniciativa de Aurélio de 
Souza Bandeira, este filia-
do ao PTB e getulista “de 
quatro costados”, outro 
serviço de alto-falantes 
foi organizado, em parce-
ria com Eduardo de Oli-
veira Vinhas, o “Castelha-
no”, recebendo o nome de 
Voz do Povo, com equi-
pamentos instalados no 
subsolo do Bar Leão, de 
Berto Lazzari, e auditório 
que comportava 80 pes-
soas. Com aparelhagem 
nova, patrocínio, comér-
cio e indústria colabo-
rando com prêmios para 

o auditório, funcionava 
como um verdadeiro es-
túdio de rádio, com apre-
sentação de cantores, de-
clamadores e instrumen-
tistas, em especial gaitei-
ros e violeiros. 

Esses dois modestos 
serviços serviram de la-
boratório para forjar os 
locutores da futura emis-
sora de rádio, os já cita-
dos acima e também Ro-
moaldo Benito Antonio, 
Ernani Fagundes Pache-
co e tantos outros.

A Voz Livre de Sobradinho (“Voz do Pau”) e a Voz do Povo

>> No centro da fotografia, provavelmente meados da década de 1950, vê-se o poste 
alto com os dois alto-falantes

>> Aurélio de Souza Bandeira (E) e Eduardo de Oliveira Vi-
nhas “Castelhano” (D), criadores da Voz do Povo

FOTOS: DIVULGAÇÃO

AES faz jogo duro, mas cai diante do Horizontina Futsal
Foi um jogo eletri-

zante do início ao fim. 
E o resultado, de certa 
forma, é até injusto pelo 
que o Horizontina Fut-
sal e Associação Espor-
tiva Sobradinho (AES)/
Postos Betrin apresen-
taram em quadra na 
noite deste sábado, 29, 
na décima rodada do 

estadual Liga Gaúcha 
2. O time sobradinhen-
se fez sua melhor par-
tida fora de casa e saiu 
derrotada pelo placar 
de 7 a 5.

A Associação che-
gou a estar na frente do 
placar duas vezes, mas 
não conseguiu segurar 
a forte equipe da casa. 

Em uma noite inspira-
da, o ala Teves marcou 
quatro gols, os demais 
gols foram marcados 
por Jones, Vini e Catur-
ra. Pela AES, Misco, Ti-
grão (2x), Igo germano 
e Alan fizeram os gols. 
Com essa derrota a AES 
segue na décima coloca-
ção com 10 pontos.

O treinador Paulo Ro-
berto Boff lamentou o 
resultado pela excelen-
te partida que o time 
realizou. “Estou mui-
to chateado, treinamos 
muito forte e no mínimo 
merecíamos sair com 
pontos aqui em Hori-
zontina. Estamos no ca-
minho certo, uma hora 

iremos pontuar fora de 
casa”, completou Boff. O 
fixo/ala Misco reforçou 
a importância da torci-
da para voltar a vencer.

O próximo confron-
to da Associação e con-
tra o líder da competi-
ção. Jogando no giná-
sio Castelão, o time de 
Sobradinho enfrentará 

o Lagoa Futsal de La-
goa Vermelha. A parti-
da acontece no sábado, 
dia 6 de julho, às 20h15. 
A rádio Gazeta FM 98.1 
transmite o jogo. A ca-
tegoria sub-20 da As-
sociação faz o jogo pre-
liminar, às 17h30, tam-
bém contra o Lagoa 
Futsal.

LIGA GAÚCHA 2
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Iniciativa busca inserir idosos no ambiente digital

5º Kolonial Kaffee
5º Café Colonial 

Alemão de 
Sobradinho

“Lass die Träume nie verloren gehn”

5º Kolonial Kaffee
5º Café Colonial 

Wann? 27/07/2019
Uhrzeit? 19h30
Wo? Salão Paroquial Católico
Preis? R$ 55,00 (Adulto)
            R$ 30,00 (Infanti l)

General Osório, 29 - salas 04 e 05
Fones 51 3742 1131 | 3742 1809

Animação: Banda Heilige de Santa Cruz do Sul

195 ANOS DE IMIGRAÇÃO ALEMÃ

DR. ARI LUIZ 
COLOMBELLI  

OAB/RS 12.637

DR. GUSTAVO 
LUIZ 

COLOMBELLI  
OAB/RS 63.082Telefone: (51) 3742-1428

RUA GENERAL OSÓRIO, Nº 29 - SALA 10 - CENTRO - SOBRADINHO/RS

Acesso Euclides B. Pereira, 556
SOBRADINHO - 51 3742 3543

A tecnologia avança 
rapidamente e mui-

tas pessoas não conse-
guem acompanhar esse 
avanço constante. Os 
idosos, por vezes, encon-
tram dificuldades para 
se adaptar às novas for-
mas de comunicação. 
Os familiares, por falta 
de tempo, por exemplo, 
não conseguem atender 
os idosos, e o ensino aca-
ba “ficando para depois”. 
Diante dessa situação, 
a Secretaria de Assis-
tência Social de Segre-
do vem desenvolvendo 
a “Oficina de Whatsapp 
para iniciantes”, na qual 
pessoas com mais de 60 
anos aprendem a usar o 
aplicativo de mensagem. 

A ideia de criar o cur-
so surgiu quando a se-
cretária da Assistência 
Social Aline Lazzari Mar-
tine, notou que as coor-
denadoras dos grupos 
de idosos do municípios 
não estavam participan-

do do grupo que havia 
sido criado no Whatsa-
pp. “Elas disseram que 
não tinham o aplicativo 
porque não sabiam usar. 
Inicialmente criamos a 
oficina para atender es-
sas coordenadoras, mas 
diante da grande procu-
ra foi preciso expandir”, 
destaca Aline.

Segundo o IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), em 
2017, 31,1% das pesso-
as com 60 anos ou mais 
acessavam a internet, 
em relação a 2016 hou-
ve um crescimento de 
6,4%.  E a grande pro-
cura pela oficina reflete 
esse crescimento, e essa 
vontade de estarem co-
nectados. Iniciada no 
mês de junho, atualmen-
te conta com 45 idosos 
que participam das au-
las, eles são divididos 
em três turmas para fa-
cilitar o aprendizado. A 
maioria dos participan-

tes do projeto vem do 
interior do município, e 
a procura pela oficina é 
mais efetiva entre as mu-
lheres. As turmas reali-
zam duas aulas, uma por 
semana, das 13h às 17h.

O técnico em informá-
tica e orientador do cur-
so Marlos dos Santos da 
Silva, usa slides interati-
vos para explicar o pas-
so a passo das ações dis-
poníveis na plataforma. 
Inicialmente eles apren-
der a salvar os contatos, 
depois a mandar men-
sagens, usar emojis, ti-
rar fotos, fazer chama-
das, tudo com muita ex-
plicação e paciência. “Foi 
preciso adaptar o con-
teúdo para que ficas-
se mais fácil para eles 
entender. No começo 
muitos acham que não 
vão conseguir, eles têm 
muito medo de errar, de 
apertar em algo que não 
devem. No começo pode 
ser difícil, mas é possí-
vel aprender”, ressalta 
Marlos.

Aline conta que a in-
tegração é um dos obje-
tivos do projeto, para fa-
zer com que essas pes-
soas saiam de suas ca-
sas em busca de no-
vos conhecimentos: “É 
emocionante ver a sa-
tisfação nos olhos de-
les por estarem apren-
dendo algo novo. Além 
de toda essa integração, 
dessa socialização que a 
oficina promove, eles fi-
cam mais próximos dos 
netos, dos filhos. Isso 
aproxima eles do mun-
do, a gente vê o interes-
se deles em mandar uma 
mensagem, em compar-

tilhar um vídeo”.
Iracema Secretti, 66 

anos, é aposentada e 
resolveu fazer o curso 
após a indicação de uma 
amiga, ela conta que 
já aprendeu a mandar 
mensagem, tirar foto, 
e que já está conecta-
da. “Eu e minhas amigas 
vamos nos bailinhos, ti-
ramos fotos, passamos 
umas para as outras. 
Facilitou muito a mi-
nha vida, estou mais in-
formada, mais próxima 
das pessoas. O celular 
tem tanta coisa, a gen-
te precisa ir praticando 
e aprendendo”, diz Ira-
cema.

Marlos destaca que o 
mínimo que eles apren-
dem já é uma grande 
conquista, e após o cur-
so é visível a satisfa-
ção que eles sentem de-
pois de aprender algo 
novo. Uma das funções 
do Whatsapp que os ido-
sos mais querem apren-
der é fazer chamada de 
vídeo. “Teve uma senho-
ra que conseguiu fazer 
uma chamada de vídeo 
para falar com o neto 
que mora distante. Ela 
ficou tão feliz que não 
conseguia nem falar, ela 
só ria, porque aquilo era 
totalmente diferente e 
novo para ela, e foi uma 
conquista que no come-
ço ela achava impossí-
vel de realizar”, conta o 
orientador.

O aposentado René 
Richter, 67 anos, enfa-
tiza que para aprender 
é preciso praticar dia-
riamente, ele conta que 
adora participar das au-
las, e também ressalta a 
aproximação com pes-
soas distantes. “Esse en-
contro serve como uma 
forma de lazer, uma dis-
tração. Seria bom que as 
pessoas viessem apren-
der, tendo persistência 
e dedicação a gente con-
segue. A tecnologia está 
aí, e se não aprender-
mos ficamos dependen-
tes dos outros”, conclui 
Seu René.

Segundo Aline, a ten-
dência é aumentar a pro-
cura pelo curso, pois, 
quem já participou indi-
ca para outras pessoas, 
porque os idosos que-
rem e gostam de parti-
cipar de coisas diferen-
tes, que gerem inclusão, 
e que sejam voltadas es-
pecialmente para aten-
der as necessidades de-
les, isso faz com que eles 
se sintam valorizados.

No final do curso os 
idosos recebem um cer-
tificado, e também uma 
apostila com todas as in-
formações que aprende-
ram nas aulas, caso algu-
ma dúvida surgir. Para 
participar da oficina é 
necessário ir até o CRAS, 
ou ligar para o fone: (51) 
3745-1180, e manifestar 
o interesse.

>> SEGREDO   Oficina tem como objetivo promover o aprendizado e a integração por 
meio do Whatsapp

KATIELI KOHLS
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Adriana 
Y Castro, Sobradinho; Reni Ruoso, 
Sobradinho; Tereza Severo, Sobradinho; 
Rogério Antonio de Aguiar, Arroio do 
Tigre; José Garbin, Arroio do Tigre; 
Antonio Carlos Speth, Estrela Velha; 
Luiz Airton Rech, Passa Sete; Elly Arnt 
Klein, Segredo; Cizoni Dal Ri, Ibarama; e 
Gilmar Alt, Tunas.

Máquina de Coca-Cola!!!

www.coquetel.com.br

Na cidade o caipira vê uma máquina de 
Coca-Cola e fica maravilhado. Coloca uma 
fichinha e cai uma latinha. Coloca duas 
fichinhas e caem duas latinhas. Coloca dez 
fichas e caem dez latinhas. Então ele pede 
mais 50 fichas ao caixa, que diz:

— Desse jeito, o senhor logo vai acabar 
com todas as minhas fichas!

— Não adianta reclamar, porque enquanto 
estiver ganhando eu não paro.

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Dalila/Basma seduz Jamil, que acaba cedendo. Laila tem 
um pesadelo com Dalila/Basma. Paul flagra Camila no 
quarto de Dalila. Rania teme que sua neta Dalila seja tão 
má quanto seu pai. Camila, Cibele e Benjamin afirmam a 
Miguel e Rania que Paul e Dalila/Basma estão a serviço 
da família de Aziz. Paul tem uma crise de ciúmes de 
Dalila com Jamil. Raduan passa mal, e Laila o leva para o 
hospital. Bruno afirma a Marie que vê Laila apenas como 
amiga. Jamil afirma a Dalila/Basma que fará de tudo para 
reatar com Laila. Paul arma contra Dalila. Jamil vê Bruno 
com Laila e Raduan. Rania se desespera, e Miguel convoca 
toda a família para ajudá-los. Zuleika desconfia de uma 
ligação que Almeidinha recebe. Rania procura Dalila, que 
expulsa a avó de seu hotel. Rania afirma que Dalila ficará 
sozinha. Muna descobre a falcatrua de Omar e Latifa, e 
conta a Ali e Sara. Paul tenta conversar com Dalila, que 
garante que irá tirar a vida de Jamil, Laila e Raduan, caso 
o rapaz não se case com ela. Ali e Sara seguem Omar 
e Latifa até o circo. Jamil revela a Padre Zoran sobre as 
ameaças de Dalila. 

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

VERÃO 90 GLOBO - 19h30

Candé conta a Quinzinho que o pai foi extraditado e 
está preso. Dandara decide manter a agenda de shows 
mesmo grávida. Lidiane e Quinzão resolvem ir morar 
na cobertura com Mercedes, enquanto o acordo do 
divórcio não sai. Otoniel comenta com Janaína que o 
Baião de Dois foi invadido por mulheres que querem ser 
atendidas por Raimundo. Na festa de inauguração da 
Televendão, Mercedes e os convidados ficam surpresos 
ao descobrirem que Jerônimo é o empresário misterioso, 
novo dono da emissora. Álamo entra em desespero ao 
saber por Norminha e Madá que entregou todo o seu 
dinheiro a um farsante. Ticiano confessa a Dandara que 
é difícil saber que o filho que ela espera é de Quinzinho. 
João não gosta de ver que Manu gravou um comercial 
para a TV de Jerônimo. João decide provar a participação 
de Jerônimo na morte de Nicole. Jerônimo avisa a Galdino 
que chegou a hora de Andreas Moratti desaparecer. 
Vanessa é surpreendida quando João a procura.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Maria da Paz diz a Amadeu que se casará com Régis. 
Chiclete afirma a Beatriz e Linda que se afastará de Vivi. 
Maria da Paz convida Rock e Marlene para serem seus 
padrinhos de casamento. Régis arma com Josiane e pede 
dinheiro emprestado a Lyris para oferecer uma viagem a 
Maria da Paz. Fabiana se insinua para Camilo. Vivi beija 
Camilo pensando em Chiclete. Kim e Márcio descobrem 
que Maria da Paz foi vítima de um golpe por parte do 
responsável pelo bufê de sua festa de casamento. Maria 
da Paz constata que furtaram suas joias e acusa Rock. 
Começa o casamento de Régis e Maria da Paz. Jô engana 
Maria da Paz. Agno e Fabiana fazem um acordo. Eusébio 
se diverte com Gina.   Régis reclama de Téo com Jô. 
Márcio alerta Maria da Paz sobre seu excesso de gastos, 
mas Régis e Jô distraem a empresária. Vivi se prepara 
para seu casamento. Linda provoca Fabiana. Chiclete 
afirma a Evelina que irá ao casamento de Vivi. Carlito 
e Cássia prometem ser amigos na nova escola. Agno 
chantageia Otávio para incluir Fabiana em sua sociedade. 
Rock questiona Téo sobre Jô.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 65

HOC
CONTRACAPA

NORREPR
RORDAAT

NADACONSTA
SOAROEND
MINIARTE
IABATOD

ELETROLISE
IAOAM

ATASUNTEI
ANMATEUS
ROMANICAS
EORDCEÃ

ESCRITORIO

Local da
"orelha"
do livro

Número
inteiro   

indeter-
minado

Peça de
madeira 

que susten-
ta telhados

Focados
(os alunos)

na aula

"The (?)", 
canção 

da banda
The Doors

Setor do
jornal que
prepara
anúncios

Elemento 
abundante
na água 
do mar

Comuni-
dade lide-
rada pelo
cacique

Registro
de uma 
assem-

bleia (pl.)

(?)-luz, u-
nidade de
distâncias
cósmicas

Esfreguei
com óleo

Capital
europeia

do Parque
do Retiro

Diz-se da
firma de

advocacia
Ordinal
(abrev.)

Embarca-
ção da
frota de
Cabral

Evaristo
Costa,

jornalista
brasileiro

O primeiro
Evangelho

Maior
(red.)

Homenagens presta-
das no funeral do 
herói de guerra
Tronco cortado

Fenômeno
aplicado

no proces-
so de gal-
vanização

Multidão
(pop.)

Documen-
to que

atesta a
inexis-

tência de
débitos

Interjeição
mineira

Carro diri-
gido pelo
Mr. Bean

(TV)

Roda de
bicicleta

Gordura do
leite (pl.)

As línguas
que têm o
latim co-
mo fonte
da maior
parte do

seu léxico

Ação
têxtil

País que é o maior
aliado de Israel no ce-

nário inter-
nacional

Amor intenso

É cruzado pela cor-
rente do Golfo, entre
a Europa e a América

Pedido formal de
dissolução de vínculo

empregatício
Fósforo (símbolo)

Cão, em
espanhol

Raio
(abrev.)

3/end. 4/míni. 5/perro. 9/românicas. 10/eletrólise.
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Relembrando o aniversário da Escola José Rech
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FOTOS: VINÍCIOS RECH
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Come-
ce a semana organizan-
do os negócios domés-

ticos. A família colabora e a 
pessoa amada traz harmonia. 
Excelentes contatos financei-
ros e profissionais. Continue 
cuidando da alimentação.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Terá 
necessidade de abrir 
seu coração para o 

mundo, faça o que tem von-
tade. Sorte nos negócios e na 
vida profissional. Equilíbrio fí-
sico e emocional. Amor muito 
suave. Pode tentar em jogos.

TOURO
21/04 a 20/05 - Você 
está bem e terá um dia 
perfeito para voltar a 

carga contudo a  fim de rece-
ber dinheiro atrasado ou solu-
cionar questões financeiras da 
família. Positivo para estar com 
seu amor. Saúde excelente.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Seu as-
tral está em alta e você 
terá todas as possibili-

dades de resolver suas finan-
ças e acertar o andamento do 
trabalho. Conte com Touro e 
Peixes. Organismo se harmo-
nizando. Amor exigente.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Você 
ainda acorda no aler-
ta e este período pode 

deixar você um tanto desani-
mado. Pode ter aborrecimen-
to com situações do dia-a-dia. 
Mas, a Lua passa a influenciar 
seu signo a partir das 22h25.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Este 
é uma fase para resol-
ver questões financei-

ras. Terá apoio da família, na-
tivos de Áries e Aquário. Ale-
grias com amigos e sócios. Ini-
cie um regime alimentar e vai 
se sentir melhor.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Orga-
nize seu trabalho e vida 
familiar. Curta os bons 

momentos com todos e espe-
re que dia 04, Vênus passa a 
lhe proteger, é só passar seu 
alerta que começa hoje no fi-
nal da noite. 

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Dia agi-
tado no campo profis-
sional, pode ter surpre-

sas no setor financeiro. Pro-
cure amigos, sócios e colegas 
de trabalho. Pode pensar em 
novo negócio. Força e cora-
gem. Amor ideal.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Enfren-
tará algumas dificulda-
des no trabalho e negó-

cios. Pequenas contrariedades 
com a pessoa amada. É seu in-
ferno astral. Marte e Mercúrio 
estão no seu signo, por isso cal-
ma e pensamentos positivos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Está 
mais envolvido nos as-
suntos domésticos, dê 

apoio necessário a todos a sua 
volta. Encare os negócios com 
tranquilidade. Fase em que 
conseguirá acertar as contas 
e finanças.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Seu 
planeta Mercúrio, está 
ao lado de Marte na 

sua desfavorável 12ª casa as-
tral trazendo alguns aborreci-
mentos. Estará mais acomoda-
do e pensativo. Evite negociar 
ou mudar a sua vida familiar.

PEIXES
20/02 a 20/03 - A famí-
lia trará novidades sur-
preendentes. Período 
de amor e carinhos com 

seu par afetivo. Melhora da si-
tuação financeira. Pode sair 
para compras, viagens, tentar 
em jogos e loteria.

Rua Pedro Elesbão, 231

Sobradinho
51 996 993 798  

Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiii Parabéns, DAVI LUCCA!
2 aninhos

Agradecimento aos pais Ana Caroline 
de Oliveira e Edair Claussen.

sobradinho - RS

FOTOS: VINÍCIOS RECH



Gazeta da Serra

251

Nova

2 de julho 9 de julho 16 de julho  24 de julho

Crescente Cheia

251

Minguante

 4°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h26

17h43

Probabilidade de 
chuva

2°

3°

5°

15°

16°

19°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

SOBRADINHO • SEXTA-FEIRA I 5 I JULHO I 2019

PO
U

PA
N

ÇA

04/07.....0,5000%   06/07.....0,3715% 

05/07.....0,5000%   07/07.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 05/07 Paralelo 05/07

R$ 3,82 R$ 4,00

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 69,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 115,00 min

R$ 11,90

R$ 28,50 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,00 min

R$ 9,56 min

R$ 77,00 max

R$ 42,00 max

R$ 180,00 max

R$ 36,00 max

R$ 7,00 max

R$ 5,80 max

R$ 5,15 max

R$ 3,10 min
R$ 4,00 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 754,859
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,48

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 12°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 273mm Junho 72mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

>> SAFRA 2018/19   Os sojicultores não estão sati sfeitos 
com a comercialização e aguardam valores maiores

Expectativa é de aumento 
no preço da soja na região

A exportação de soja 
no Brasil, referente 

à safra 2018/19, deve 
ter de queda de apro-
ximadamente 17%, em 
relação à safra passa-
da, de acordo com a 
consultoria Safras & 
Mercados. Segundo o 
Observatório Agríco-
la - Acompanhamento 
da safra brasileira de 
grãos, as adversidades 
climáticas são um dos 
fatores que implicam 
na produção, e nessa 
safra ocasionou na re-
dução da produtivida-
de em importantes es-
tados do país. A soja é 
uma das principais cul-
turas produzidas na re-
gião Centro Serra.

A diretora da SC Ce-
reais, Ana Rubria Ceo-
lin, destaca que o preço 
da soja é instável e de-
pende de vários fato-
res, como por exemplo, 

a cotação do dólar. “Os 
sojicultores não estão 
satisfeitos com o pre-
ço, eles esperam que 
a saca seja comerciali-
zada, pelo menos a R$ 
80,00”, diz.

Jucelei Busato, 58 
anos, morador de La-
goa Bonita do Sul, ini-
ciou sua produção de 
soja em 1978. Atual-
mente sua produção 
engloba aproximada-
mente 3.000 hectares 
de terra, distribuídas 
em cinco cidades da 
região: Lagoa Bonita, 
Passa Sete, Sobradinho, 
Lagoão e Cachoeira do 
Sul. O sojicultor con-
ta com o apoio de seus 
três filhos, seu genro e 
mais oito empregados 
para dar conta da de-
manda de trabalho. Ele 
destaca que não está 
satisfeito com o preço 
da soja e que comercia-

lizou somente 20% da 
sua produção. 

Em relação ao mo-
mento certo para a co-
mercialização, Busa-
to aponta que é preci-
so estar atento ao mer-
cado: “Existe a possibi-
lidade de aumentar o 
preço, a tendência não 
é mais de queda, não dá 
para vender só em uma 
época, é preciso fazer 
várias vendas para se 
conseguir uma boa mé-
dia, e aproveitar quan-
do o preço está ade-
quado”.

O gerente comercial 
agrícola, Elizeu Sul-
zdach da Granol de Ca-
choeir a do Sul, destaca 
que agora o “período 
crítico” está passando, 
quando os Estados Uni-
dos, o maior produtor 
de soja realiza a plan-
tação, e o mercado fica 
agitado diante de qual-

quer informação nega-
tiva que possa preju-
dicar o cultivo. “Agora 
com o final da janela 
de plantação nos EUA 
é que o mercado vai fi-
car mais na expectati-
va, até final de setem-
bro, quando começar a 
plantação aqui no Bra-
sil”, explica Elizeu.

As principais difi-
culdades encontradas 
para a produção de 
soja, como afirma Ju-
celei, se concentram 
no clima,  doenças e 
as pragas que podem 
atacar as lavouras. Ele 
ressalta a importância 
de tratar o solo após a 
colheita. “A gente faz a 
análise do solo, fizemos 
uma adubação de acor-
do com a análise, corri-
gimos com calcário, fi-
zemos uma boa palha-
da e usamos a rotação 
de cultura”, conclui.

KATIELI KOHLS

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
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